Solidaridad Obrera

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

Barcelona martes, 10 mayo 1932

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA Námero 420

Del momento

Año III-Epoca IV

as

pador otras, isticia inqui-

ede a bitan-

te ea-

asado

r tan-

ssedio

otesco

usted

deron.

os, ya

OS

a-

carce-

a las

bre y tas de la li-

Tra-

do de

setas,

s ca-

con

s por

105, y

e em-

ra es-

entos

a dar

Con-

raba-

, im-

nanu-

ra de

amen-

de la

eccio-

DOS Y

u lu-

arma

admi-

a in-

minar

cin-

listas,

Lar-

á por le Es-

ie co-

venir

allan-

a pa-

jarlos adoles

obre-

si tan

iones.

roble-

e ani-

Emos.

entan,

es ob-

e una

ntrar,

esqui-

eptar,

s ver-n im-

pedir-

os mine nos ela y epara todos N. T. a ba-meti-plan. odos: Tra-salto a, ley a listas,

men-

con-

setas

qua

LOS SOCIALISTAS Y EL clarectmiento de ciertos succesos históricos que se presentan algo confusos al entendimiento de la **ESTATUTO**

En el momento de someter el Estatuto a la aprobación del Parlamento, los socialistas elevan el tono, como quien se cree en el caso de que se le escuche. Hacen como esos actores que ante el reparto de papeles de una obra se adelantan a arrebatar de las manos del autor aquel que creen les corresponde. Bien es verdad que, tratándose de la cosa parlamentaria y con perspectivas de enchufes, el susodicho sector está en su medio. Ven una nueva presa y se disponen a devoraria. Porque el Estatuto, en torno del cual se barajaron tantos problemas, viene a quedar en un nuevo campo de cargos, sinecuras y prebendas, codiciosamente espera-dos por los que de la política han hecho la manera de vivir, sin distinguir en esto unos políticos de otros. Los socialistas salen, pues, a escena, dispuestos a dar la verdadera interpretación a la

Hasta estos dias, la manera de hablar sobre el Estatuto se ha hecho como si se tratase de nuevas y extraordinarias formas de Gobierno, capaces de abrir horizontes insospechados en el arte —llamémosle asi—de gobernar a los pueblos. Los hombres de la Generalidad, Maciá con su aureola de bondad, Ventura y Gassol con su lirismo, han contribuido a mantener ese estado vagamente

Que de cosas no ibamos a ver cuando el Estatuto se aprobase! No lo está aún, y por tanto, hemos de dejar un pequeño margen a esas lisonjeras esperanzas. No porque participemos de clias, sino porque la multitud que las alimenta precisa de la realidad para convencerse del engaño en que estaban. Que el Estatuto defraudará al pueblo trabajador—que es que el interesa en esta cuestión—es cosa sobre la que no nos cabe la menor duda.

En visperas de aprobarse, el lenguaje de los hombres de la Generalidad va correspondiendo al de los gobernantes de todas partes. Las cuestiones prácticas pasan a primer término. Maciá no prodiga sus banales frases de optimismo barato, y Ventura Gassol arrincona la lira. De lo que ahora se trata es de dar la sensación de que se cuenta con un equipo de políticos tan malos y enemigos del pueblo como los de Madrid. Así, al Gobierno central, no le quedará ninguna reserva para que bajo el signo del Estatuto se reparta el saldo de cargos que cree el nuevo cambio político, quedando, ¡cómo no!, en perfecta unión los políticos de

Las suspicacias entre españolistas y catalanistas quedarán zan-jadas con aquel reparto. Sólo la República de trabajadores era capaz de resolver el viejo pleito de las disputas entre aquellos sectores. ¡Lo que vale la democracia!

Reducido a un simple cambio de personas en el manteni-miento de todo lo que es característico al régimen capitalista, la aprobación del Estatuto es algo que se puede dar por descontado. Todo se reducirá a batallas parlamentarias más o meños pintorescas, tras las cuales saldrá el "deseado" Estatuto.

Y he ahi la perspectiva que ha hecho movilizar a los socialistas. La Generalidad—se han dicho—que no quiere ser menos que el Gobierno de Madrid en materia de intervencionismo en los conflictos sociales, precisa enchufistas, pongâmonos, pues, a los pies de Maciá y consortes. Serra y Moret eclipsará al mismi-simo Largo Caballero. Detrás, los Vidal y Rosell, los Trilla y demás traidores del proletariado, servirán de admirables compar-sas. ¿Pero a quién van a representar los socialistas en Cataluña, carentes en absoluto de organizaciones obreras? La adquisición de la Generalidad no es muy brillante, que digamos.

Sólo la política, el afán de mando y acaparamiento de cargos puede ofrecer el espectáculo de un sector que, para gobernar tiene que contar con fuerzas amigas inexistentes.

De la detención de nuestro director

mero del domingo, el compañero Robusté, director del diario, fué conducido a Jefatura el sábado pasado, alrededor de las ocho de la noche, ingresando al dia siguiente en la cárcel.

Los motivos de su detención, según referencias autorizadas, obedecen a la reclamación nor el Juzgado militar de los autores de dos articulos aparecidos en estas columnas, debidos: el Isaac Puente, y el otro, a la tido.

Como dijimos en nuestro nú- de nuestro compañero de Redac-cero del domingo, el compañero ción "Artel" (Manuel Medina González).

El primero, detenidos no sabemos si en la carcel de Vitoria o de Pampiona, quiere decir que la justicia le tiene ya bajo su custodia. En cuanto al compañero Medina, mañana se presentará al Juzgado correspondiente para responder de su articulo, con lo cual se procederá a libertar al compañero Robusuno, a la pluma del camarada | té, ya que así se ha prome-

APUNTES

REUNION CLANDESTINA

-1 Usted sabe por qué fué espiritista Flammarión? -Querrá usted decir por qué

"lo es". El hombre que formulara la pregunta a su vecino de asiento miró a éste por encima de sus lentes con expectación.

-No comprendo... ¿Usted no sabe que Flammarión ha muer-

-Sé que hace unos años, a principios de nuestro siglo, se enterró en Paris un cadáver con una cédula personal extendida a nombre de Camilo Flammarión. Pero yo no he podido admitir este hecho como verdadero. Tengo la absoluta seguridad de que se trataba de una hábil y exten-

sa falsificación.

- En qué se funda usted? -En algo muy sencillo: hace fos noches exactamente que yo he hablado con Camilo Flammarión. Comprenderá usted que un hombre con quien se ha hablado hace cuarenta y ocho horas no puede haber muerto ace siete afios.

-Cada vez lo entiendo menos. O yo estoy loco, o lo está usted. ¿Ha hablado usted con Camilo Flammarión anteano-

-Si, sefor.

-¿En donde? -Es un secreto que no puede ser revelado sino a los que se inician formalmente en el espi-

-;Ah! Luego, usted...
--Boy espiritista, caballero.
--;Torpe de mil He debido comprenderio en el instante de iniciar nuestra conversación. Comprendo ahora su teoria del presente. ¿Y por qué está usted en la cárcel, si no es indiscreción, caballero?

-Lejos de eso, señor, me sa-tisface tener ocasión de conflar tisface tener ocasion de conflar mi cuipa a un hombre compren-sivo, descargando mi conciencia del peso que la agobia. Debe us-ted saber que ve practico... —Si, ¿ch? —Practico el espiritismo; ha-blo son los muertos.

-Curioso, curioso...-sonrió el | Y bien. Las causas de su estan-ombre profano. | cia en la cárcel...

hombre profano.

—Además, consagro mi existencia a la reconstrucción y esclarecimiento de ciertos sucesos Humanidad.

-Husmeador de archivos, como si dijéramos.

-Nada de eso, sefior. Mis consultas las efectão directamente sobre los personajes que vivieron los episodios o actua-ron cerca de ellos. Ultimamente me hallaba muy interesado en conocer exactamente si Julio César, al ser agredido por los senadores romanos, pronunció aquella célebre frase dirigida a Bruto: "También tů, hijo mio?" No he adelantado gran cosa en este terreno, porque, como es natural, ciertas reservas de familia se oponen a una terminante declaración por parte de los interesados, a los cuales consultaba diariamente.

-; A Bruto y a César?
-Si, señor. Le reconozco a usted el suficiente criterio para darse cuenta de la trascendencia que tiene este hecho para la Humanidad de nuestros dias. -¡Oh, desde luego! Especialmente para la de nuestros dias.

—A ello voy. Me hallaba ve-rificando una de estas consultas a ultratumba, cuando, sin saber cómo, penetró en mi casa un grupo de policias, conminândome con gritos estentóreos a que clevase las manos. Aunque no comprendi de momento el interés que podrian tener aquellos hombres en que yo me llevase las manos a la cabeza, obedeci, y entonces ellos me pregunta-

-; Con quién hablaba usted? No supe qué responderles, naturalmente, porque llevar al con-vencimiento de aquellos hom-bres que yo estaba conversando con un grupo de difuntos ilus-tres, hubiera sido tarea difícil. Opté por callar. Me condujeron a un centro policíaco, donde permaneci dos dias, al cabo de los cuales fui llevado a presencia de la ilustrada autoridad que debia sancionar mi caso. La ilustrada

autoridad me preguntó:

—; Con quién estaba usted
hablando en su domicilio el día-26 del actual, a las ocho y cuarto de la noche?

Comprendiendo que me las había con una persona capaz de entender perfectamente mis ex-

plicaciones, le conté cuanto acaba usted de oir. Al terminar, aquel caballero consultó varios volúmenes de jurisprudencia y otros tantos códigos de justicia, los cuales, según observé, no suministraban al digno funcionario ninguna luz sobre el asunto. Permaneció un rato pensativo. Yo comprendia que aquel hom-bre se torturaba honradamente los sesos para dar con una solu-ción que le permitiera actuar en mi caso con estricta justicia. La autoridad no podľa quedar bur-

lada; había que castigar.

Por fin vi que se levantaba
súbitamente del asiento, dábase una palmada en la frente, como Arquimedes, y falló: —¡Ya está! Tiene usted qui-

nientas pesetas de multa. -Pues no puedo abonarlas,

porque carezco de ellas-con--Es igual. A la justicia le es indiferente cobrar en carcel o

en dinero. Irá usted quince dias a la cárcel. Y vine, como usted ve.

-; Pero sin saber la causa?
-Ah, si. La causa la supe al dia siguiente. Estoy aqui por reunión clandestina, señor.

LOS PRESOS SOCIALES HAN SIDO APALEADOS

cera y en el patio de la misma, de la Prisión Modelo, una sección de guardias de Asalto, mandada por un teniente de Seguridad y, sin previo aviso, han repartido porrazos a diestro y siniestro, mientras tanto, la Guardia civil apuntaba con sus mauseres a los presos sociales, a fin de evitar que cualquier de éstos pudiera repeier el ataque de los de Asalto. A consecuencia de

R ECONOCER la necesidad de ser cada vez más demócrata a raiz de según qué hecho, es muy parecido a decir que es necesario aflojar el cerco a aquellos a quienes se ha cerca-

Según vamos viendo, en España, a los cavernicolas, se les considera demasiado en sus manifestaciones de cada dia. Todo lo-contrario aucede con quienea desde otras posiciones exponen los contumaces yerros del actual

A estos últimos se les asedia sin contemplaciones, por tanto son aquéllos a quienes se pretenden más reciprocos, más exaltados, más sanguinarios y no sé cuántas memeces más. La realidad es otra. Aqui se repite aquello de la fama...

Que esto es así, lo vemos claro ante las manifestaciones hechas por algún político sobre la eficacia de la democracia, para evitar exaltaciones y atentados, cuando un fascista ha suprimido a un jeje de Estado.

Lo que ese Gorguloff pretendia, era imponente. Si hemos de hacer caso a sus declaraciones, o a las que le achaca la Prensa se veria en un aprieto Doumer si ese exultado del reaccionarismo le hubiera manifestado sus pretensiones, caso de querer usar de la fórmula de atender las más descabelladas inspiraciones, como ezige, según pare-ce, el fortalecimiento de la de-

Aqui, en España, es bastante más modesto el programa que, para detener la avalancha de las nuevas concepciones sociales, tienen los conservadores, agra-rios, tradicionalistas y demás. rios, tradicionalistas y demás. Parte de este programa ya lo venimos presenciondo, adoptado por los enemigos de los trabajadores corrilgados para defender al régimen capitalista decadente, y no falta ya más que conceder más atribuciones a los enemigos del pueblo a fin de que no desvien sus armas y puedan siguiera greer que atentan consiquiera creer que atentan con-tra los defensores de la revolu-ción social, al hacerlo en la persona de un jejo de Batado.

Incongruencias tales, sólo se explicam en el terror que a los privilegiados infunde la hora de la Justicia.

A la voz de "¡A esos!" ha ello han quedado algunos com-irrumpido hoy en la galería ter- pañeros contusionados, varios de ellos de gravedad, como, por ejemplo, el compañero Josquin Aubi Casal, que, al ser visitado por el que suscribe, no podía resistir el dolor y ha caido en el suelo del locutorio de abogados. Las causas de tal agresión son

las siguientes:

Según convenio verbal celebra-do entre los presos sociales y el director de la Cárcel Modelo, aquellos tenian derecho a ocupar el patio de la segunda ga-lería, ya que por el crecido nú-mero de presos sociales no ca-bían en el patio de la tercera. Ayer, dia 9, sin previo aviso, se ordenó a los sociales que pasearan en el patio de la tercera galeria, y como sea que éste es insuficiente para ello y, además, no reune las condiciones de higiene del de la segunda, solicitaron una entrevista con el director, a fin de pasar a este patio. En vista de que no se contestaba a su solicitud, algún preso se negó a pascar, y mientras algunos oficiales de la Prisión intentaban con toda la buena voluntad convencerles, entró la sección de Asalto y apaleó a todo el que se les puso por delante; era tal su furor, que los aludidos oficiales de la Prisión se vieron obligados a esquivar su avalancha, a fin de no verse arrollados.

El preso social tiene una psicologia especial, es por regla general un hombre que cree que la sociedad está actualmente organizada en provecho de unos pocos y para absorber la produc-ción de los más; estos hombres sacrifican su bienestar material buscando un futuro mejor para la humanidad, y para ello no reparan en encarcelamientos ni privaciones para si y para sus allegados; es lógico y cabe en el cerebro de cualquier persona normal que a tales hombres no se les reduce por la violencia, ya que, estarán o no equivocados, pero su temple moral es inmejorable. Por lo tanto, en una prisión como la de Barcelona se requiere por la Dirección una comprensión, un tacto y un conocimiento de los problemas sociales que evitaria hechos como el de ayer.

En pocos meses han ocurrido va varios sucesos nefastos en la Prisión Modelo. ¿A quién culpar de ello? ¿A los presos? Yo creo que no, pues en la de Barcelona, como en todas /as del mundo, el recluso lo está contra su voluntad y gusto. Estoy convencido de que la causa del malestar en-tre los reclusos debe buscarse en la Dirección, a la que, según nos han demostrado los hechos, falta capacidad para evitar tales

SOLIDARIDAD OBRERA

LIJUEVES

publicará el acostumbrado número de OCHO páginas

Cast todos los políticos que actualmente ocupan los altos cargos han estado en cárceles españolas, y seguramente que alguna vez se han visto obligados a protestar por diversas causas. Si en tales casos hubiesen sido apaleados por la fuerza pública, protegida por otra que apunta sus mauscres, seguramente hubiesen dicho que con ellos se habia sometido un crimen.

Carlos Vilarrodona Iglestas Abogado

En el Ateneo de Madrid se está discutiendo el Estatuto de Cataluña. Desfilan por aquella tribuna las opiniones más dispares. Desde el que lamenta que no se enfoque el asunto con un punto de vista militar estratégico y táctico-con miras a la guerra civil-, hasta el que pide la independencia total, como los egipcios respecto de Inglaterra o Filipinas de los Estados Unidos. Siempre que se plantean las cuestiones en esa forma, resulta que los unos justifican la posición de los otros y que toda opinión, por extravagante y extremada que sea, tiene su lógica. Así, esas posiciones se completan y justifican mutuamente.

Domina en las opiniones el ataque contra el Estatuto. Si recordamos que hace poco la "co-bla" de Barcelona tocó en ese mismo lugar el himno nacionalista catalán, y que el público que llenaba la sala lo escuchó de ple y lo acogió con ovaciones se explicará que hoy proteste contra los enemigos del Estatuto, o lo que es peor, los tome a broma. En la sala del Ateneo no se puede hablar contra el Estatuto. En las calles de Madrid no se pueden hacer manifestaciones —fué suspendida una de los con-servadores—contra el Estatuto. Nadie duda, por estas razones, de que el Estatuto saldrá de las

Pero Castilla da el Estatuto a Cataluña convencida de que no le da nada. Ya lo anotábamos el otro dia. Segura del poder del centralismo, del poder natural de atracción que tiene sobre el res-to de España. Ya veremos si tiene o no razón. El Estatuto, desde luego, es un litigio pequeño burgués que significa poco en relación con la conciencia que tiene el pueblo de Cataluña de

su propia catalanidad. El hecho en si—del que no se percataron a su hora los de la "Esquerra"—, es que con la cal-da de la Monarquia ha cambiado el centro de gravedad de la politica española. Tanto en lo politico como en lo social, la Re-pública tiene una acusada tendencia a desplazar su eje hacia Cataluña. Si en aquellos prime-ros días hubiera habido bastante empuje, esa tendencia se hu-biera realizado. Si la estructura de las organizaciones sindicales y su capacitación para la ofen-siva lo hubieran permitido, la C. N. T. pudo desplazar también ese eje, en lo social, hacia CataDe actualidad

EL MITO DE LA LIBER-TAD DE PRENSA

continuo desenfreno represivo, no se detiene en ninguna de las actividades sociales y pisotea con su brutalidad característica todos los derechos ciudadanos. La política juridica del actual Gobierno está amasada con los más insostenibles arbitrariedades y en ella juegan importantisimos papeles los más impenitentes fascistas de la República, en co-laboración con gente de toga de la más pura estirpe carvenicola. El imperio de la Themis democrática está sostenido por los hombres más destacados de la Monarquia, que se burian de las prometidas y pretendidas libera-lidades del presente régimen, lle-vando a cabo los más incalifi-

cables atropellos.

Toda esa indecente red, mantenida casi siempre por jueces que fundan sus razones y determinaciones en preceptos infames dictados por bestiales legislado-res o dictadores inicuos, es arrojada sobre la parte más sana del pueblo. En ella caen los trabajadores que tienen la valentia de protestar contra las sangrientas o las torpes maniobras realizadas por los poderes coercitivos y en esa red tejida por una amplistma organización burocrática se rebaten las necesidades y aspiraciones del proletariado emancinador.

Los trabajadores organizados no pueden, en nifún momento, elevar su voz protestariamente y ni siquiera puede plasmar su calurosa protesta en las columnas de un periódico sin que inmediatamente la beocia juridica, quizá por aleves insinuaciones del fascismo imperante, destroce, con sus informes mana-zas de hierro, la vida o la libertad de los que protestan.

En esa cruzada represiva-refrendada por Azafia y por sus serviles valedores—con la infausta "ley de Defensa", que no es otra cosa que la dictadura elevada al cubo, la Prensa obrera, las publicaciones de carácter proletario ,sufren el mayor cas- la entrada de nuestros talleres

Se persigue al llamado delito de imprenta-a la verdad desnuda-más que al delito de san-

La Prensa obrera, amordazada por la arbitrariedad gubernativa, no puede poner en sus columnas informaciones que sean refiejo patente de la realidad sin que el fascismo jurídico sancione con su acostumbrada mala intención. Basta que vaya en un simple suelto periodistico, en cualquier artículo de fondo o de superficie una leve alusión a la Guardia civil o de Asalto para que el juez emplece a mandar citaciones. Esto cuando éstas no van precedidas de los policias con orden de detención.

La libertad de Prensa sólo existe para los periódicos viles su nombre. Medina González

La justicia histórica, en su y serviles, que no sólo se adap-ontinuo desenfreno represivo, tan a las trapacerías gubernamentales, sino que, además, las proclaman con insólitas estridencias y las subrayan con descomunales mentiras de propia cosecha. Para los periódicos que no quieren servir de vaciadero de inmundicias políticas, paten-tadas por el Gobierno invasor, existe un régimen de excepción, un régimen de imposiciones y acorralamientos que se basa en un deseo—quizá acordado en al-guna de esas célebres reuniones secretas—de que la mentira y el impudor sean firmes y principales sostenes de la República. Y en este torneo de vilipendio y arterias contra la Prensa que no se vende al dinero oficial; contra la Prensa que pone su valentia y su dignidad al servicio del pueblo, maltratado y burlado incesantemente por la chusma parlamentaria, no son ajenos los prestidigitadores del socialismo. Los tres ministros socialistas-trio edificante formado por torvos hechiceros de masa-no son ajenos a esta criminal ofensiva llevada a cabo contra los periódicos que tienen por divisa la verdad.

Lo cierto es que vivimos en pleno periodo de mordaza. Que si públicamente se ponen de manifiesto las malas artes del Gobierno y los hechos sangrientos de sus fuerzas defensivas los vigilantes de la integridad reaccionaria de la República condenan saltándose a la torera toda tramitación judicial. Así se hace con SOLIDAKIDAD OBRE-

La ofensiva llevada a "feliz término" contra SOLIDARIDAD OBRERA rebasa los limites de las arbitrariedades. Para que pueda salir nuestro diario hay que quitar a nuestro pensamiento su expresión vivaz y viril. Si llamamos a las cosas por su nombre, SOLIDARIDAD OBRERA no sale a la calle. Los policias y los guardias de Asalto que todos los días decoran lo impiden.

Nos sonroja tener que pasar por esta vergonzosa situación. Querer decir cuál es el mai que corroe a España y quienes son los causantes nos está vedado en estas páginas. Y nosotros queremos, y debemos, ilustrar a nuestros camaradas lectores sobre las cosas torcidas e indecorosas que realizan los que en los puestos más lucrativos del Estado defienden los intereses del capitalismo. Debemos hablar, y hablaremos. Diremos lo que rea, si no en este diario, en cualquier otro sitio, en las paredes mismas de los edificios, con la adecuada expresión de la calle. Aquí no podemos decir nada; pero nosotros buscaremos dónde llamar al pan, pan, y al vino por

Telegrama de los confinados en Villa Cisneros a las Juventudes Libertarias de Tenerife

"Vuestro telegrama produjonos inmensa alegría. Bloqueado barracón a causa de formidable tempestad viento. Imposible salir pasco, exponerse enfermar ojos. Gran cantidad de arena. Ausencia absoluta higiene, Enfermos abandonados barracón; imposible hospitalizarios. Algunos, graves. Situación miserable, mayoria compañeros semidesnu-dos. Alimentación deficiente, Gobierno, sordo demandas autoridades Villa Cisneros. Urge divulguéis nuestra situación. Ani-mos rebeldes, inspirados convicciones ideas anárquicas. Esperanza en proóximo porvenir, Continuad con tesón camino em-prendido. Mandad dirección. Abrazos de los confinados."

Venimos observando lo que despreocupa al ministro de la Gobernación la situación de nuestros hermanos deportados; su decisión de no ceder un ápice en la rigurosidad en el cruel procedimiento a do p t a do está más que elara ente las quejas las grandes reparaciones.

justificadisimas e irritantes de los deportados residentes en Villa Cisneros. Nada más expresivo que esas informaciones sobre los sufrimientos, que no se aminoran, sino, lo contrario, que se han tenido de antemano buenos para despejar una gesta que for-mó la incapacidad e injusticia - Sobran los comentarios al an-

terior telegrama. Encierra en si una tragedia y una perversión en continuaria, que la damos por interpretada y por injustamente maldecida en los hombres de co-

Si se creyó aminorar el suplicio de estos sofiadores cambi do Bata por Villa Cisneros, vista (lo habíamos demostrado aqui) la inclemencia de ese vi-llorrio infecto, situado a dos gra-dos al norte del trópico de Cancer, cabe, se impone, exigir su pronto retorno y señalar la in-sensibilidad de quien se obstina en este incalificable bochorno, como se merece, para el dia de

INFORMACIÓN DE PROVINCIAS

LOS PROCEDIMIENTOS DE ALCALDE SOCIALFAS-CISTA

En este pueblo de Marbella empezóse la construcción de una carretera y habian de trabajar en ella ciento cinquenta obreros de ésta. Cuando habia ciento veinticinco trabajando, el contratista Antonio Toledo, de mutuo acuerdo con el cavernicola del alcalde, paralizó el trabajo, condenando a estos obreros al pacto del hambre. Abora se renuda nuevamente dicho trabajo, pero el contratista, en unión del alcalde, no contra alcalde, no quiere cumplir las bases que fueron aprobadas y firmadas por ambas partes el dia dos de marzo del presente

Además, a una distancia de diez kilómetros de este pueblo, hay un pueblecito llamado San Pedro Alcantara, del qual man-daron llamar a treinta obreros de ésta para trabajar alli; pero cuando estos treinta obreros llevaban cuatro dias de trabajo, se presentó un guardia jurado manifestando a los trabajadores que por orden del alcalde de Marbella abandonaran el trabajo, viéndose estos treinta obreros obligados a abandonarlo, pues aunque el patrón no estaba conforme con ello, las imposiciones de dicho alcalde obligáronle a ceder.

Motivos para esto? Ninguno; únicamente porque el encargado de dicho trabajo no admitió a uno de los afiliados al partido lerrouxista, por no hallarse inscrito en la lista de los obreros que pidió el patrón con esta coletilla: "Este obrero fué mandado por el alcalde".

Es esto motivo para proceder asi? ¿Es ésta la solución del paro forzoso? Creemos que no; pero que tenga en cuenta este alcalde, que si no nos deja volver al trabajo para ganarles un pedazo de pan a nuestros hijos, nos veremos obligados a comparecer ante él para exigirselo.

Asi, camaradas de Marbella, ya sabéis que todos estos procedimientos son por el sólo hecho de que pertenecemos al Sindicato Unico, afecto a la Confederación Nacional del Trabajo.

De consiguiente, camaradas, estemos alerta y dispuestos para afrontar las circunstancias conforme se presenten. Hagamos respetar nuestros derechos, nuestra organización confederal y nuestra dignidad.-Rafael Lara.

Torrevieia

El Sindicato de Oficios Varios de Torrevieja, en asamblea general del dia 1.º de mayo acordó las siguiente conclusiones, para que fueran elevadas a los Poderes constituidos:

1.º Libertad de todos los presos sociales y políticos.

2.º Libertad de los obreros deportados, por considerar que no cometieron otro delito que luchar por una sociedad más justs.

3.ª Que sea levantada la clausura de Sindicatos y sociedades obreras y se permita amplia libertad de pensamiento. 4. Desarme general.

5.º Derogación de la ley de Defensa de la República. 6.º Expropiación de los gran-

des latifundios y que las tierras pasen a los Sindicatos de agricultores.

7.ª Abolición de monopolios y exclusivas y arrendamientos y nacionalizarlos.

8.ª Abolición de los Jurados Mixtos y Delegaciones de Trabajo, por ser un gravamen y de resultado negativo.

9.º Como pronta solución al paro forzoso, a todo el que cobre nómina del Estado mayor de 500 pesetas que se le rebaje el 50 por 100.

10. Implantación de la jornada de seis boras.

Estas conclusiones fueron llevadas, por este Comité, al Ayuntamiento, juntamente con otras de interés local, que son las siguientes:

1.º Que ningún ciudadano que cobre nómina del Estado. Diputación o Municipio pueda ejercer ninguna profesión ajena a su cargo, por considerarlo una injusticia que viene ocurriendo en esta localidad.

2. Que no teniendo esta pobiación término municipal extensivo, tiene que cobrar impuestos y arbitrios excesivos para mantener la empleomania excesiva de este Ayuntamiento, cosa que grava al comercio y el jornal de la clase trabajadora.

3. Que se imponga la tasa todos los artículos de alimentación, por estar cometiendo el comercio un abuso en la venta.

4.º Pedimos a ese Ayunta-miento sea autorizado el funcionamiento de la sociedad de albafilles "La Prosperidad", en su domicilio social, Pablo Iglesias, número 101, por considerar injusta su suspensión.

5.º Que se ocupe ese Ayun-tamiento de la higiene, la cual

Que se gestione la cons-

alquileres.

SECRET SECTIONS

Valencia

EL CONFLICTO DEL AGUA

Ha llegado al puerto valenciano la unidad de la escuadra española "Lepanto". Como esta noticia se ha silenciado, contrastando con otras tan estrepitosamente anunciadas, creemos conveniente que la opinión conozca el porqué de esta llegada.

Desde el planteamiento de

nuestro conflicto estaba en el puerto el "Sánchez Barcáiztegui" para que la marineria, por un misero jornal supliese a los obreros en paro, favoreciendo con ello los intereses belgojudios de la empresa; mas como el conflicto, por la entereza de los empleados, se prolonga y los marinos, agotados y rendidos, no podian resistir más, ha habido necesidad de reemplazarlos, y a este efecto ha sido llamado el "Lepanto", ya que no se comprende que, habiendo salido este barco del puerto de Valencia hace veinte dias, tenga necesidad de regresar de nuevo.

El Ejército español, entregado en brazos de la empresa con el pretexto de guardar el orden, realiza trabajos de esquirolaje. Bien han podido ver todos los valencianos a uniformados militares abriendo zanjas en las

culo Radical Federal, para tra-

tar el siguiente orden del dia:

2.º Discusión de los acuerdos

3.* Tratar de los inconve-

nientes que la Patronal pone al

4.º Disposiciones generales.

discutirse los acuerdos del Pie-

y en fin, por daros cuenta de las

hajas maniobras que la Patronal

está empleando en unión de los

traidores de siempre, os ruega

que acudáis todos sin excepción

A TODOS LOS TRABAJADO-

Es de gran necesidad que re-

accionemos todos los obreros de

esta localidad para contrarres-

tar la represión bárbara de que

somos victimas por parte de los

caciques. Ha llegado de nuevo

la hora de unirnos todos los tra-

bajadores para dar la batalla

final a esta maldita burguesia

que nos explota más y más cada

dia aprovechando la desunión

aquellos dias del fenecido año,

en que todos los trabajadores de

este pueblo estábamos afiliados

al Sindictao Unico; aquellos dias

en que todos unidos con lazos de

solidaridad y compafierismo, su-

pimos derrocar la tiranta y los

fueros de nuestros explotadores.

Entonces fué cuando, viendo la fuerza que representan los tra-

bajadores bien unidos, nos res-

petaron, se acabaron los abusos,

se acabaron las jornadas inter-

minables de diez o doce horas;

entonces fué cuando consegui-

mos unas cuantas mejoras, tan-

to morales como materiales.

Pues bien, compañeros: aquellos

dias pueden volver si todos in-

gresamos de nuevo en las filas

de la Confederación Nacional

del Trabajo, puesto que sólo en

sus filas pueden luchar y eman-

ciparse los obreros. Por no es-

tar bien unidos, hace ya bastan-

te tiempo que, principalmente los campesinos, estamos tocan-

do las consecuencias. El pasado

año, por primera vez, trabajaron aquellos las ocho horas y conse-

guimos, después de una lucha ti-

tánica con la Patronal, un sala-

rio que, atinque modesto, nos permitia, mal que bien, satisfa-

cer las más perentorias necesi-

dades de nuestras familias. Hoy

en dia trabajamos ocho horas,

seguimos con los "caps de colla"

y tenemos que ofrecernos por

nueve, ocho y siete pesetas si

queremos dar de comer a nues-

tros hijos; pere este verano nos obligaran a trabajar de sol a sol,

Todos vosotros recordaréis

que reina entre posotros.

a la asamblea, la Junta.

Prat de Llobregat

Sabadell, 9 mayo 1932.

Tanto por la trascendencia de

reparto de trabajo.

recaidos en el Pieno regional.

Lectura del acta anterior.

trucción de casas baratas, que i bafilleria, trasportando a la visremediarian la crisis de trabajo ta de todos los utensillos del tra-y, al mismo tiempo, evitaria el bajo; en una palabra, haciendo abuso de los propietarios en los de trabajadores al servicio de una empresa particular y semiextranjera, por el jornal de ocho pesetas unos y seis y media otros. Todo ello para reparar las averias que la ineptitud de los señores que alardean de asegurar el servicio han causado y siguen causando en las instalacio-

> Como en los "buenos" tiempos de Berenguer, hemos visto a la gloriosa escuadra española custodiada por la Guardia civil.

Toda la Prensa de la localidad, sin distinción de matices, ha glosado la prudencia y serenidad sin limites de los trabajadores. Dieclocho días de huelga lo demuestran hasta la saciedad, pues nadie, absolutamente nadie, puede sostener honradamente que algún huelguista haya realizado un solo acto de sabotaje.

Demostrando a la empresa la forma en que se debe dirigir a la opinión, nosotros afirmamos: Que los ciudadanos que se han dirigido a este Sindicato en ruego de que les reparásemos las averias que les ha dejado a oscuras, alegando tener enfermos, han sido atendidos cumplidamente. Puede comprobarse la veracidad de nuestras palabras en los domicilios Camino de Barcelona, núm. 22; Cádiz, 64, v otros que sentimos no recordar de momento. Así procedemos los trabajadores.

Como respuesta a nuestro no-

dena la detención, a altas horas de la noche, y encarcela en el Gebierno civil a tres compañeros que su tranquilidad de conciencia les permitia hacer su
vida normal sin adoptar la menor resistencia al requerimiento de la Policia. ¿Es de estaforma como se quiere que tenforma como se quiere que ten-gamos serenidad? ¿Es esta la pacificación de espíritus que propugna la República? ¿Tiene el gobernador interés en que sean los trabajadores, precisa-mente, quienes pierdan la huciga, motivada por un despido in-justificado? ¿Es, acaso, que algun elemento a sus órdenes le falsea la verdad de los hechos, en interés propio o de algún familiar empleado en la empresa? Seria muy de lamentar que nuestra primera autoridad fuese juguete de esas malas informaciones.

Se ve claramente la presión del belga sobre las autoridades para de esta forma ver si desmoraliza a los huelguistas, exasperado por la formidable interrupción de ayer tarde, interrupción que determinó el cierre de establecimientos, cafés y teatros, que se vieron obligados a devolver el importe de las localidades. (¿Se da cuenta la opinión de cómo se falta a la ley de Espectáculos?) También el párroco de Puzol,

don Miguel Hurtado, siguiendo la doctrina de Jesús con aquel precepto que dice "Ama al prójimo como a ti mismo", se dedica, como buen pastor... de la empresa, al reclutamiento de

Información Regional

rastrera, sólo disculpable en los | del mismo, concedióne Iscarriotes y Judas, con la agravante de que ya veremos con quién hace examen de conclescis este hombre que, amparándose en sus vestiduras de reli-gioso, lanza al hambre a seres que no tienen más pecado que el de luchar con fe y entusiasmo en defensa del pan de veintidos hombres injustamente despedidos.

Señor presbitero: procure preparar almas para el cielo, pero no cuerpos para que los masti-nes belgas y catalanes sacien, a costa de la miseria de estos trabajadores, sus ansias desmedidas de lucro, por medio de un negocio sucio e inmoral como el de la Cooperativa Valenciana de Electricidad, la célebre y fracasada Reva y la no menos palpitante de las Cámaras Beccari. Por hoy no queremos decirle nada más.

De todas formas, tengan entendido, la empresa y las autoridades, que no dudamos en el fin victorioso de nuestra petición y que por ésto no retrocederemos un paso en el camino que nos hemos trazado.

El Comité

Gallarta

Organizado por el Sindicato Unico de Trabajadores de Ortuella, se celebró un mitin de propaganda sindical en el Frontón de Gallarta.

El compañero Obregón, que preside, abre el acto, y en bre-

labra al camarada Aransáez, de la Comarcal, el cual con paladucta de los gobernantes, que inhumanamente han procedido contra nuestros hermanos presos

A continuación hace uso de la palabra el compañero Manuel Pérez, de San Sebastián, y con palabra persuasiva demuestra el número de obreros parados en los diferentes paises, estudiando las causas que motivan el paro forzoso, Evidencia que la politica es el arte de engañar al pueblo, y que los trabajadores no deben confiar sus intereses a nadie más que a ellos mismos, mencionando el postulado de la Primera Internacional que dice: "La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabaiadores mismos."

El compañero Galo Diez, de Tolosa, analiza la bondad de nuestras ideas y principios, la certeza de nuestra táctica de lucha, y la fraternidad de nuestra finalidad anárquica; analiza también la labor de los socialistas en el Parlamento y da lectura a hojas de propaganda electoral del pasado año, en las que ofrecian las reivindicaciones de la clase obrera, y nada de lo dicho cumplieron, haciendo resaltar tedos los sofismas de Largo Caballero, en las declaraciones que ha hecho a su llegada a Ginebra. Menciona también la revolución que se está gestando en España, que fué el tópico para deportar calles, haciendo trabajos de al- ble proceder, el gobernador or- esquiroles, labor inhumana y ves palabras señala la magnitud a la Guinea a nuestros entraña-

tole in pa- | bles companeros, com que hay que tener en cuenta, porque grandes criminales se están paseando sin que nadie les moleste. Los trabajadores deben reivin-

dicar esta actitud libertando, por sus propias manos, a los presos y deportados. El camarada Obregón cierra

el acto con palabras elogiosas para los militantes de la gloriosa C. N. T. y bace un llamamiento a los trabajadores de esta cuenca minera para que ingresen en la C. N. T. por ser la verdadera que defiende la lucha de clases.

Terminó el acto con el mayor orden dando vivas a la Revolución Social y a la C. N. T. - José-Lépez.

present dab tud jeto hor gree E fest cad Cat soll y d Ban forn tutt aque E rece de et a par gió par bus

rioc los to pút imi rá de Tre

ma des gio niz ran

tar ton fess dismitted for the tart of tar

EI

do ha si los so ba diche ma la ter

tada ta pu do

Maracena

El "Centro de Cultura Libertaria", de este pueblo, descoso de instalar una Biblioteca y ya que sua medios económicos no se lo permiten, se dirige a todos los compañeros que quieran ayudar a este Centro, con folletos de propaganda o libros instructivos. Igualmente se dirige a editoriales y librerias.

Gracias anticipadas y fraternales saludos a todos los camaradas que sepan interpretar esta humanitaria obra.

Por la directiva, el Secretario, Bernardo Gómez.

NOTA. - Deseariamos su'reproducción en toda la Prensa libertaria.

Burriana

A DON JOSE CASASOLA En nombre del Centro de Sociedades Obreras y por media-ción de SOLIDARIDAD OBRE-RA, enviamos nuestro más sincero recuerdo, deseándole pronto y total restablecimiento de su salud al querido maestro, al hombre que supo poner su gran inteligencia al servicio de los humildes, de los eternos parias del trabajo, y marcar una ruta a los hombres del mañans que, libres de prejuicios y sofismos que hacen la vida desagradable-y educados en una enseñanza racional y libre, una a los pobres en estrecho y fraternal abrazo, conviviendo en una sociedad más justa y más humana. que la presente.

Sirvan estas lineas para expresar nuestra franca admiración y eterna gratitud.

Ortells. - Por el Centro de Sociedades Obreras "El Alba Social", El presidente, Bautista

tado la voz acerca de lo que pasa en Tivisa. Ya es hora de Lacerlo. Vamos a descubir unos rasgos de un hombre indigno de ocupar el lugar que ostenta, que es el alcalde. Este sujeto fué corresponsal de "El Motin"; él sembró libros y folletos anticlericales y todo lo que podía ser antirreligioso; él fu éel alma revolucionaria que alentaba a la lucha hasta el 14 de abril.

Por falta de experiencia quizás, muchos influimos en su elección para el cargo de primera autoridad; pero sólo un hombre de su calaña podía hacer lo que hizo. A la mañana siguiente de ser elegido, mediante una carta, se postraba como un reptil a los ples del cura, el mismo que habia cuando él combatia el catolicismo.

Pasado aquel momento, ha confraternizado descaradamente con la roña católica, al extremo de que en una fiesta reciente. hecha por aristócratas, en honor a la vejez, el dicho alcalde y el curs iban del brazo por la calle. Al aparecer el decreto en que se ordenaba quitar las cruces de los cementerios, en plena sesión dijo que no las haria quitar ni lo permitiria de ningún modo. La protesta de un socialenchufista fué tan enérgica, que aun continuan las cruces en diferentes lugares del Cementerio Municipal. Los socialistas se han amila-

nado ante él; es lo único que pueden hacer, desde el momento que han recusado el honor de retirarse de la corporación municipal. Este alcalde, a pesar de que es fabricante de lejia, nunca fa-

bricará bastante para lavar las manchas indignas que ha puesto sobre su ropaje de "anticlerical renagado' Hacemos constar que es ami-go del "revolucionario" de Tor-

tosa, que ha demostrado no re-cordar el bofetón que le dieron en el cuartel de Atarazanas cuando su confinamiento en el barco el año 17, ya que ha ayudado a perseguir y deportar a los honrados obreros.—J. del Volga.

En el mitin celebrado el Primero de Mayo, en Torello, se re-cogleron 38'15 pesetas para pre-sos y deportados. Lo hacemos público para satisferdior te todos .- La Junta.

Por la comisión escolar, José

Organizado por el Sindicato Unico Minero, de esta localidad tuvo lugar el anunciado mitin

para Primero de Mayo. Con el local a rebosar tomó la palabra el compañero Dionisio de Prado, quien empezó haciendo una razonada exposición del significado del Primero de Mayo, diciendo que no debe considerarse como una fiesta, sino como acto de protesta contra el despo-

Eduardo Vázquez explicó los últimos momentos de los mártires de Chicago, recordando las palabras dichas antes de morir, palabras iluminadas por los reflejos del ideal sublime de redención humana.

Aurelio Alvarez combatió con palabra persuasiva a los socialistas, eternos traidores de la cla-

Terminó el acto con el mayor entusiasmo.

Los oradores se dirigieron a la villa de Guardo, donde debia tener lugar otro mitin, encontrandose con que las autoridades pegaron el permiso. Los obreros, vivamente indig-

nados hicieron diversos comentarios sobre la "libertad" que disfrutamos en plena República. — Pablo Pérez.

na Garcia, quien, después de breves palabras de presentación, cedió la palabra al camarada J. Pascual. Hizo éste una critica acerta-

da de los procedimientos tiránicos de todos los Gobiernos, terminando con un ;viva el comunismo libertario!, que fué contestado unánimemente.

hace un sentido llamamiento a todo el pueblo para que se una en las filas de la C. N. T., donde se ciabora para conseguir un mundo sin tiranias.

Habla luego Jesús Allora, y dice que la revolución social se rá un hecho, pese a todas las trabas que quieren oponer los Estados a su marcha triunfal.

de las luchas proletarias y tiene frases de cariño para los ca

yor entusiasmo.-D. Morales.

ganando menos, si aun seguimos | jo tienen que comer y trabajar | ras, les paga el misero jornal de | Calig Sabadell desorganizados como hasta el presente. A TODOS LOS TRABAJADO-Por eso, compañeros, si no RES DEL RAMO DE CONS-

queremos que nos atropellen por TRUCCION más tiempos, debemos untr nuestras fuerzas para defendernos y Compafieros: Acudid todos s la asamblea extraordinaria que para desbaratar los planes de la este Sindicato celebrará mañana, burguesia. miércoles, dia 11 del corriente, a las nueve de la noche, en el Cir-

No creais, compañeros, que el Sindicato en este pueblo haya sido exterminado por completo, no. El Sindicato, a pesar de la represión de que es victima por parte de la primera autoridad del pueblo y del sargento de la Guardia civil, sigue actuando de la manera que major puede. Habéis de saber todos que el alcal-de del pueblo, el tal Sellés, niega y suspende cuantas asambleas y mitines hemos querido celebrar, y procura entorpecer, a toda cosno regional, como por el interés ta, la buena marcha del Sindique todos hemos de poner en mantener el reparto del trabajo,

cato. Otro enemigo nuestro es el dueño del Cine Moderno. Este individuo nos ha declarado el boicot y se niega a prestarnos la sala, pagando, para celebrar nuestros actos.

Pero todo esto, compañeros, durará hasta que termine, y esto terminará cuando estemos bien unidos los trabajadores y nos impongamos por encima de todos y de todo.-José Borrull.

Badalona

LOS GRANDES ACTOS DE AFIRMACION SINDICAL -MITIN DEL VIERNES, EN BA-DALONA

En el salón Cine Victoria, de Badalona, y con el local abarrotado de trabajadores, se celebró el pasado viernes un mitin de afirmación sindical, que fué de una gran resonancia en la vecina ciudad. Hablaron Juan Pla. Miguel Tarin, Juan Manent, Ramón Martinez y Pedro Canet, de la localidad, los cuales expusieron a grandes rasgos las caracteristicas de la lucha social en la vecina ciudad, descubriendo los manejos de la Patronal de alli confabulada con las autoridades gubernativas de la provincia. José Robusté y Juan Petró cerraron los discursos haciendo una exposición detallada de las tácticas confederales y marcan-do orientaciones para las luchas futuras del proletariado espa-

Repetimos que el acto fué un verdadero éxito, como es de desear lo tengan todos cuantos organicen nuestros Sindicatos.

Mataró

El burgués Serens, empresario de la limpieza, republicano de los de última hora, de carácter feudal, que cree que aun reinan los Césares, concedió unas mejoras materiales a los obreros de la limpieza pública, y ahora, al cabo de cuatro meses, se niega a seguir pagando lo que de palabra les concedió.

No tiene bastante con explotar inicuamente a sus obreros que encima les quiere quitar lo que conquistaron. Les hace empezar a las seis de la mafiana y sin tener tiempo para comer pues incluso hay muchos dias que tienen que comer trabajan-do, es decir, que con las manos sucias de este maloliente traba-

a la vez, a riesgo de coger cualquier enfermedad infecciosa. Después de trabajar de doce

a catorce y hasta dieciséis ho-

CIONES A TODOS LOS SOCIOS DE CARGA Y DESCARGA DE ES-

SECCION DE ESTA-

TACIONES DE BARCELONA Y SU RADIO Camaradas: No pasa desapercibido para esta Junta, el estado vacilante y apático que existe en la actualidad y, como consecuencia de esta vacilación societaria, nos odiamos unos a otros, igno-

rando que el mal que produce este odio, no repercute más que ca perjuicio de la colectividad; ante este caso insólito, del cual sólo los trabajadores somos eternas victimas, y que esta Junta como proletarios también lo sufren, nos entristece mucho este alejamiento en la mayoría de vosotros, ante el progreso evolutivo

de la sociedad. Por esto habéis de tener suficiente energia, no desconflar de vuestros dirigentes, daros perfecta cuenta de la situación actual. ¿ Por qué, si no y para qué aquella fiebre para asociarse y al poco tiempo hallarse cansados, hastiados, desconfiados, aborrecidos, reduciéndose vuestras iniciativas a censurar todos los actos de vuestros compañeros, para justificar vuestro censurable

proceder? Cierto que es un número reducido, pero la mala semilla luego invade un campo, por amplitud

que tenga. Esta Junta ha hecho cuanto humanamente ha podido en el sentido de aunar voluntades. ¿Qué hacer? Si no os amoldáis a las circunstancias, si no os dais cuenta de la hora que vivimos, si seguis con apatia y vuestra indiferencia a todas nuestras leales advertencias, tened presente que nuestras indicaciones se vendrá abajo estrepitosamente por carecer de la solidez necesaria.

Pues bien; camaradas: amigos y enemigos; nosotros os invitamos a que meditéis, serenamente, sin pasión, con alteza de miras ante el momento que nos hallamos, y que formemos una conciencia individual, que se sepa separar el bien del mal y estamos seguros de que, como nosotros. vereis, reconoceréis, que, marchando unidos y cumpliendo la misión que tenemos, evitaréis incidentes y quejas, que por todos los medios debéis evitar.

Tened presente que todo tiene sus vaivenes en la vida y que nosotros no podíamos escapar a esta ley natural.

Camaradas, tened fe, tened confianza en un próximo triunfo del obrerismo, la Junta lo tiene por eso os lo comunica. Unica, alejar toda rencilla en este momento histórico y habremos cumplido todos con el deber que nos impusimos. Pues aunque las ideas de Platón han permanecido irrealizables, no por eso se han abandonado a través de los let de Llobregat. — La Comi-

ocho pesetas diarias, y ahora dice que se está arruinando y que tiene que rebajar el jornal 8 6'50

compañeros no han cobrado, porque el burgués ese no quiere pagarles lo convenido.

Háce cinco semanas que esos

Procuraremos insistir sobre este asunto.-La Junta.

Santa Coloma de Gramanet

La Sección de Barbaros sigue teniendo en conflicto a las siguientes barberias:

Gaspar, A. Clavé; "El Carte-ro", Mercado, 37; Muñoz, Carretera San Adrián, 11; Rulz, Plaza República, 24; Gisbert, Ca-rretera San Adrián (Arrabal). Companeros: ABSTENERSE de servirse en estas barberias,

cido por esa Patronal. Por la Sección, E. Collado. BARBRIA COMUNAL - La encontraréis en el local del Sindicato, donde trabaja el compañero Carreño, despedido por el patrono Ruiz, que, como sabéis, se presta a los manejos de los demás patronos, y asi ayuda a dejar en la miseria al citado com-

nanero. Esperamos os hagais solida-

rios.-Collado. LOS AMARILLOS. - La Sección Barberos pone en conocimiento de la opinión pública que los dependientes que trabajan en las casas que en la actualidad están en conflicto, son esquiroles, y a continuación damos los nombres de los traidores a la causa que nosotros defendemos:

Francisco Sánchez (casa Munoz); Juan Coll y Baltasar Rivas (casa Miquelet); Rogelio Minguillón y Fernando Ripoll (casa Cartero); y Diaz y otros que no sabemos el nombre, en casa Ruiz.

Compañeros de Santa Coloma: hacedles dignos de vuestro odio y desprecio, por ser traidores a sus hermanos los explotados.-La Sección.

Hospitalet del Llobregat

PARA LOS CAMPESINOS

Se ruega a los campesinos que no tengan arregiado el carnet, pasen a arreglario. Pueden hacerlo todos los días laborables, de siete a nueve de la noche, a fin de reorganizar la Sección, al objeto de reconquistar las bases que nos arrebataron hace siete meses y de las cuales están haciendo los patronos lo que les da la gana.

A todos los que pasen en el término de tres semanas, se les arregiara el carnet, sin pagar retraso, ya que tal es el acuerdo de la Comisión reorganizadora. Por el bien de todos, esperamos pasaréis lo más pronto posi-ble por el local del Sindicato Unico. - La Comisión,

La Sección campesina de Hospitalet descaria ponerse en relacinó con el Secretarisdo Re-gional y todos los Sindicatos de la Comarçal, Su dirección es: calle Francisco Maciá, 11, Hospita-

mártires de Chicago, relacionado con todos los compañeros que

han sido víctimas de las represiones capitalistas y estatales. El numeroso público que lle-naba el local escucho con el mayor interés la documentada peroración del compañero Reverter, saliendo vivamente compla-

El camarada J. Reverter dió

una conferencia en el local del

Sindicato Unico, versando sobre

temas relacionados con el signi-

Con frases cálidas y contun-

dentes hizo la apologia de los

ficado del Primero de Mayo.

cido del acto.-A. Bonet.

Tivisa

Santibáñez de la Peña Ningún camarada ha levan-

tismo capitalista.

se trabajadora.

Alcalá de Gurrea

Presidió la camarada Josefi-

El compañero Niceto Espión

El propagandista y luchador acrata. A. Bartel hace historia

maradas deportados. El acto terminó entre el ma-

1932

que hay rque los stán pamoleste.

n reivinndo, por

cierra

llama-

s de es-

cue in-

or ser la

la lucha

mayor

Revolu-

a Liber-

seoso de

ya que

no se lo odos los

ayudar

etos de

uctivos.

a edito-

frater-

s cama-

tar esta

cretario.

s su're-

Prensa

AJOE

de So-

media-

ORRE.

nia sin-

pron-

tro, al

ai gran

de loa

parias

a ruta

as que.

ofismos

grada-

señan-

los po-

aternal

ma 80-

umane

expre-

iración

r. José

de So-

ba So-

autista

dicato

calidad

milin

omó la Dionisio

hacien-

on del

Mayo.

derar-

como

despo-

icó los

márti-

ido las

morir.

los re-

de re-

tió con

ocialis-

la cla-

mayor

on a la bia te-

ntrán-

tes no-

indig-

menta-ie dis-

Josefi-

és de ación,

arada

certa-tiráni-

comu-

con-

Espión mto a

e una

ra, y

s las

r los

hador

toria

tie-

s ca-

ma-

- Jo-

alogiosas a glorio-

NOTICIASE

TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares) |

Maura ya no es "Miura"

Luis Companya, sobre la acti-

tud del Sr. Maura en la sesión

del viernes, ha manifestado que

dose mantenido en su discurso

sin apasionamientos. Maura re-

conoció el derecho de Cataluña

a su autonomía, aunque luego,

aceptando estos principios, que

admitió, sacó consecuencias con-

trarias al ir analizando una por

una las funciones que represen-

tan la autonomía e ir negándo-

las una por una. Claro es que,

con arreglo a estas consecuen-

cias. Maura destruye sus princi-

pios. Se observa que casi todo

el mundo se nama federal y, sin

embargo, disienten en absoluto

cuando se trata de aceptar el

problema de Cataluña, de los

términos y conceptos federales y de las doctrinas de Pi y Mar-

De todas suertes, repito, me

pareció bien, en parte, el discur-

so del Sr. Maura, por su gran deseo de no perturbar la sere-

nidad del debate. Consiguió po-

Protestas a Don Paco?

distas que le habia visitado una

Comisión de actores, para anun-

ciarle que iban a interponer re-

curso contra la elección del Ju-

Otra Comisión de patronos y

obreros del Jurado mixto del

Comercio de Barcelona me ha

visitado para exponerme la ne-

cesidad de nombrar otros dos vi-

cepresidentes, por el enorme tra-

bajo que pesa sobre la Mesa. Yo

les he expuesto mi criterio con-

trario a estos nombramientos,

como lo demuestran las reduc-

ciones de esta clase de personal

que vengo realizando; pero si pe-

sa tanto trabajo como dicen, que

se aumenten, pero sin aumentar los presupuestos.

La F. U. E., se sitúa

Madrid, 9. - La F. U. E. con-

vocó a sus afiliados a una re-

unión extraordinaria, que se ce-

lebro en el aula número 11 de

la Universidad Central, asistien-

tación estudiantil de estos dias

y, después de amplio debate, se

acordó no deliberar sobre la

cuestión del Estatuto de Cata-

luña, que los estudiantes de la F. U. E. estiman ajena a los fi-

nes de la Asociación profesional,

y pedir al ministro de Instruc-ción Pública una nota verdade-

ramente aclaratoria del decreto

relativo a exámenes y expedición

Dice el señor Casares

Gobernación al recibir a los pe-

riodistas les manifestó que no

tenia noticias de interés que co-

tudiantiles, y dijo que en Valla-dolid los muchachos habían oca-sionado algunos destrozos, por lo

cual había ordenado la salida de

una camioneta con guardias de

Asalto, la que llegará en breve a

dicha población. En Toledo hav

un conflicto obrero. Esta maña-

na se registraron coacciones por

los afiliados de la C. N. T., que

querían impedir la entrada al trabajo de los obreros de la

U. G. T. Con este motivo se ha

dado la orden de clausura de los

su precio

Se refirió a los alborotos es-

municarle.

Sindicatos.

Madrid, 9. - El ministro de

El tema a tratar fué de agi-

do unos 80 estudiantes.

rado mixto.

le habia parecido bien, habier

Ante la discusión del Estatuto

Madrid, 9. - Reunidas la representación socialista catalana con los ministros del partido, acudió el señor Campalans, quien daba muestras de alguna inquietud, por lo que inquirimos el obieto que le llevaba a aquellas horas desacostumbradas al Con-

El señer Campaláns nos manifestó que como elemento destacado de la Unión Socialista de Cataluña iba con el proposito de solicitar del grupo parlamentario y de la representación llegada de Barcelons, que le permitieran informar también sobre el Estetuto de Catalufia, en nombre de aquella, para evitar un grave quebranto al partido. Entonces el señor Campaláns

recordó que la Unión Socialista de Cataluña habia sido creada en el año 22, por la escisión registrada en esta fecha entre los partidos obreros de aquella re-gión y en cuya creación tomó parte activa el señor Fabra Ri-

-Según parece-dijo un periodista—es fundamental para los reunidos oponerse al Estatuto en lo que respecta a orden público y materia social, porque implantado como se proyecta será innegable la preponderancia de la Confederación Nacional del Trabajo.

-La Generalidad-contestó el señor Campaláns-se halla animada en este punto del mejor deseo y procurará, como es lógico, la convivencia de las orgacizaciones obreras, sin preponderancia para ninguna.

Y dicho esto, el señor Campaiáns cludió otras preguntas que le hicieron los periodistas.

A las seis menos cuarto de la tarde abandonó la reunión el se-Sor Garcia Hidalgo, quien manifestó a los periodistas que en los discursos pronunciados, los comisionados catalanes se habían limitado a informar del estado de Cataluña con relación al Estatuto y exponer que nada tiene que solicitar ni imponer a las autoridades del partido, en las que delegaban para que, en unión de la minoria, fijaran la actitud que esta ha de observar ante la disrusión del importante proyecto de que se trata.

El señor García Hidalgo añatto que en virtud del voto de confianza recibido de la delegación catalana, la minoria parlamentaria socialista daria una extens nota la Prensa sobre los acuerdos que se adopten.

También dijo que la reunión no terminaria hasta bien entrada in noche.

A la siete menos cuarto abandonaron la reunión los tres mieletros socialistas.

El señor Prieto no se detuvo con los periodistas, y sólo dijo -Yo no vuelvo más.

El señor-De los Ríos, dice...

-La ausencia de los delegados de la U. G. T. de Cataluña ha imposibilitado que se llegara la adopción de un criterio, pues los representantes del Partido Socialista han informado sobre aspectos políticos y los de la Unión General de Trabajadores han de tratar de cuestiones sindicales. Como quiera que sólo hemos recibido la primera información, quedamos pendientes de la segunda. Veremos si mafiana terminamos este asunto.

Los diputados de la minoria manifestaron que mañana, a las tres de la tarde, se reanudarán las deliberaciones.

La referencia oficiosa facilitada por el señor De Francisco, da cuenta de la suepensión de la reunión, por hallarse indispuesto uno de los representantes de la U. G. T.

Preguntado el señor De los Rios si había sido autorizado el diputado señor Campaláns para informar a la minoria, como anteriormente se dijo, respondió que no había porqué, y que en tal sentido se le contestó al hacer la

Indicación. - Puede usted darnos alguna impresión sobre el criterio que hay respecto a la minoria socia-

-Le minoria elegiră un criterio de comprensión. El problema catalán hay que resolverio, y se concederá todo aquello que pueda concederse. Se impondrá a sensatez en todos.

Contra el Estatuto

Madrid, 9. - Esta mañana ban continuado los incidentes escolares con mucha menos intensidad que en dias anteriores. Se formaron algunos grupos

un la calle de Alcalá, principal-mente frente al Casal Catalá. Los estudiantes, en reducido grupo, dieron varios gritos de abajo el Estatuto y mueras a

La presencia de unos guardias bestó para que los grupos se di-solvieran rápidamente.

Disposiciones de Justicia

Madrid, 9. - En el ministerio de Justicia se ha facilitado un decreto sobre cancelación de notas penales, cuya parte dispositiva dice asi:

"Articulo 1.º Los sentenciados por los Tribunales de Justicia no reicidentes ni reiterantes que, habiendo delinquido con más de 18 años de edad, hubieren cumplido la pena que les fué impuesta, hubiesen sido indultados de ella o reducida en virtud de condena condicional, podrán obtener del ministerio de Justicia la cancelación de la prescripción de su condena en los registros de antecedentes penales, siempre que en el expediente que se tramite en cada caso es prueba de que reo ha satisfecho en cuanto le fuere poaible las responsabilidades civiles, provinentes del delito, que ha conservado buena conducta pública y privada durante quince años cuando la pena que se le impuso fuese superior a seis. Diez años cuando la pena hu-

biere sido de dos a seis. Cuatro años cuando la pens hubiese sido inferior a dos años de duración y un año si la pena que se le impuso fuese de arres-

Articulo 2.º Al que delinquió una sola vez siendo mayor de 16 afios, sin exceder de 18, podrá obtener el beneficio de la cancelación de la nota derivada de su condena, siempre que, además de haber cumplido la pena o beneficiado de reducción o indulot, se acredite que ha observado buena conducta durante cinco años, aplicándole los plazos en la forma anterior, cuando le sean más favorables.

Articulo 3.º Los que hubieran cumplido penas leves no superiores a un mes de duración podrán obtener la cancelación de las notas derivadas de ellas simplemente por el trascurso de un são de buena conducta pública y privada, siendo suficiente que lo solociten del ministerio de Justicia, acompafiando los documentos que acrediten el cumplimiento de la penalidad y la conducta exigida.

Artículo 4.º Los sentenciados a penas de multa podrán obtener la cancelación de la nota respectiva acreditando en el oportuno expediente su buena conducta durante un año si la cuantia de aquélla no excedió de 125 pesetas; de cuatro, si la cuantía no excedió de 2,500, y de diez años, si fué superior a esta última cofra, contando dichos plazos desde el dia siguiente al en que se hizo efectivo el

pago de la multa. Artículo 5.º El plazo de prus ba que se dicta para justificar la cancelación de las notas penales empezará a contarse desde el dia siguiente al en que quedaron cumplidas por el reo, la pena impuesta y de habérsele aplicado la condena condicional, y desde el dia siguiente al en que se habria dejado de cumplir, de no haber obtenido la sus-

pensión de la condena. Los indultados empezarán a contar dicho plazo desde el dia siguiente al en que se hizo efec-tiva la aplicación del indulto.

En todos los casos se hará constar en el respectivo expediente la fecha desde que el expresado plazo empieza a con-

Artículo 6.º Los acuerdos de cancelación de notas penales producirán el efecto de anular la inscripción a que se refieren, tanto en el registro central de penados y rebeldes, como en los registros parciales de Juzgados y Tribunales de toda clase, que pueden suspenderse en lo sucesivo por la existencia de tales antecedentes.

Articulo 7.º El procedimiento para el trámite de los expedientes de cancelación de notas penales se ajustará a las reglas contenidas en la orden del ministerio de Justicia de 18 de junio de 1931 ("Gaceta" del 19). que se declaran subsistentes. quedando autorizado dicho ministerio para dictar cuantas disposiciones complementarias requiera el desarrollo de este de-

Sí, no, sí, no... o la incógnita socialista

Madrid, 9. - A las cuatro de la tarde quedaron reunidos en el Congreso los representantes de las entidades socialistas de Cataluña y la minoría parlamen-taria de dicho partido. A dicha hora ya estaban en la reunión los ministros de Trabajo e Instrucción Pública, señores Largo Caballero y De los Rios. A las custro y cuarto llegó el ministro de Obras Públicas, Sr. Prieto. Todos ellos se negaron a hacer

manifestación alguna. A las cinco y media de la tar-de aun continuaban reunidos los elementos socialistas.

el señor Picabea:

plan autonomista para Catalu-fia y para Euzkadi

(El conde ha sonreido afirmando con la cabeza.)

-Pienso, efectivamente, inter-

-; Entonces se aprobará también el nuestro? -Para los efectos del Estatu-

vencido, de Ondarreta. Cuenten

conmigo.

Ascensos reglamentarios

Madrid, 9. - El ministro de la Guerra recibió esta mañana a los generales Bermúdez de Castro y Caralcero. Con los periodistas conversó el señor Azafia breves momentos, y les dijo que hoy había firmado los ascensos reglamentarios del mes, y que estaba preparando un decreto por el cual se regula de una manera definitiva la situación en que queda el clero castrense.

Madrid, 9. - Durante el dia de ayer, algunos grupos de estudiantes organizaron manifestaciones en distintos sitios de Madrid contra el Estatuto catalán.

La sola presencia de los agentes de la autoridad les hizo de-

A última hora de la tarde, un grupo de unos trescientos se estacionó en la calle de Alcalá, frente al Centro Catalán, y comenzo a proferir gritos contra el Estatuto y contra Maciá y vivas a Catalufia española.

Algunos guardias de Seguri-

rraza de Bellas Artes y alli algunos estudiantes pronunciaron discursos desde unos taximetros.

en fuga. grupos cerca de la calle Mayor y una nueva intervención de los guardias les hizo huir. Por fin quedó restablecida la tranquili-

festarse de nuevo, pero desistie-ron en vista de la falta de am-

Madrid, 9. — Ayer en el Cen-tro del Ejército y de la Armade Veteranos de la República.

militar del presidente, general Queipo del Llano y otros muchos militares y civiles.

tes señoras y señoritas. Se pronunciaron varios discursos y se expusieron los casos de persecución de que fueron ob-jeto durante la Dictadura mili-

tares y paisanos.

Estos casos serán expuestos al Gobierno para que repare las injusticias cometidas.

Dice el presidente de la Unión Mercantil

desconoce.

Madrid, 9. - Esta tarde se está celebrando en la Asociación Democracia de la Prensa la asamblea de las empresas periodisticas de Espa-Madrid, 9. — Ayer se celebró en Madrid la procesión del Dios fia, presidida por don Francisco

Por la Prensa de Barcelona asisten los señores Torres, del "Día Gráfico" y "La Noche"; Pe-Viático iban en automóviles ris Menchete, de "El Noticiero Universal"; Roldós, por "Las No-ticias" y Calvell Moreno, por "La Vanguardia". El objeto de la reunión es traadornados con figres. Las fuerzas de Seguridad pres-

tar del aumento de precio de los

Gedeonadas de Romanones Los agricultores y el Estatuto | Alcalá Zamora, académico | Leizaola opina sobre Maura |

tesanz, interrogado sobre la cuestión del Estatuto de Cataluña, ha manifestado que el tema es tan trascendental e importan-Alcalá Zamora. tisimo, que para hoy están convocados todos los asociados de la Sociedad de Agricultores de España, a fin de tomar una de-

cisiva determinación en este ins-El Sr. Alcalá Zamora levó un largo discurso, que versó sobre el "Derecho en el Teatro". Hubo en su discurso párrafos sentidi-Madrid, 9. — Preguntado el jefe de la minoria catalana en simos para su antecesor, señor las Cortes Constituyentes, don

Madrid, 9. - Después de su visita a Barcelona, Valencia y otras provincias, ha regresado

Madrid, 9. - En el Monumental Cinema se celebró aver el mitin organizado por la Asociación de Padres de Familia, como remate de la asamblea que han venido celebrando durante la semana pasada.

El local estaba abarrotado de público. Hicieron uso de la palabra varios oradores, entre ellos el señor Peman, y todos atacaron violentamente las disposide enseñanza.

Trabajador que es

ner, con el tono que dió a su a Madrid los representantes sodiscurso, en postura dificil a los cialistas de Barcelona, que se que tengan propósito de interhospedan en un hotel de la Gran venir en él con el solo objeto de Via. Anoche mismo visitaron al subsecretario de Trabajo, señor Fabra Rivas, con quien sostu-vieron una extensa conferencia, a pesar de lo avanzado de la Madrid, 9. - El ministro de Trabajo manifestó a los perio-

A las tres y media de la tarde se ha reunido en el Congreso la minoria socialista, con asistencia de los representantes de Cataluña.

Sobre un conflicto

El Ferrol, 9. - Se conocen los acuerdos tomados por los Sin-dicatos y Asociaciones de industriales y comerciantes en relación con los despidos de la Constructora Naval, que comnezarán pasado mañana. De no darse solución al conflicto y de continuar los despidos se creará un grave conflicto, cerrándose los Astilleros, los Arsenales, el Comercio y yéndose al paro general. Dimitirán el Ayuntamiento y otras Corporaciones. El vecindario éstá alarmadisimo.

Politiquerías

Madrid, 9. — La organización política denominada "Socorro Rojo" celebró ayer un mitin en el teatro Fuencarral, Hicieron uso de la palabra firios oradores, propugnando que se agrupen bajo la bandera de esta organización los obreros de todos los matices políticos en defensa. de sus ideales reivindicativos.

Se habian adoptado grandes precauciones, pero no se regis-

Democracia y banquetes

ganizado por la juventud provincial del partido liberal democrático, en honor de la Junta Directiva de la sección femenina del partido, por su brillante ac-tuación política.

Las huelgas

San Sebastián, 9. - La Federación Local socialista cele-

Se han declarado en huelga los obreros sindicalistas y comunistas del Ramo de Construcción. Trabajan los socialistas y los obreros de la Agrupación vasca. Se registraron algunas coacciones practicándose ocho deten-

la Casa del Pueblo, deteniendo al Comité Ejecutivo comunista, por huelga ilegal.

Quedarán en sus puestos los

preguntado al diputado naciona-lista vasco, don Jesús Maria de Leizaola cuál era la impresión que le produjo el discurso pronunciado por don Miguel Maura, sobre el Estatuto de Cata-

El señor Leizaola ha contes-

-Esperaba que fuese más duro en sus ataques. Pero, desde luego, me causó la impresión de que no sabe lo que es la auto-nomia ni tiene idea de ello. La autonomía sólo se concede a los pueblos que tengan capacidad para regirse por si propios: suponer que la autonomia se puela conceder a un pueblo para que se dediquen sus habitantes a perseguir a los demás, es un error. En tal caso lo propio po-dria decirse de los Estados.

Socialisteando

Oviedo, 9. - Organizado por el partido radical socialista, se ha celebrado un mitin en el Centro Obrero de Mieres, tomando parte el ministro de Justicia.

Después de hacer uso de la palabra varios oradores, se levantó a hablar el Sr. Albornoz, quien expuso la importancia de la nueva etapa que se ha iniciado en el Parlamento, en cuya ctapa se han de dejar resueltos todos los problemas fundamen-tales de la nación: la reforma agraria y el Estatuto. Refirién-dose el Estatuto, dijo que lo del separatismo es una fantasia que quieren hacer prevalecer los enemigos de la República, que quieren desprestigiar al régimen.

Algunos elementos sindicalistas y comunistas intentaron interrumpir al orador cuando éste se ocupaba del problema obrero, indicando que el Gobier-no trata de resolver la crisis de trabajo.

Se va progresando

Valencia, 9. - Este año se han celebrado los actos acostumbrados para conmemorar la festividad de la Patrona de Valencia, la virgen de los Desampara-

Por el gobernador, no obstan-te, se habían adoptado precau-ciones para evitar incidentes. En la plaza de la Virgen había un retén de guardias de Asalto para intervenir en cuanto hubiese ne-

Huelga que continúa

Valencia, 9 .- Sigue en el mismo estado la huelga que desde hace cuatro semanas sostienen los empleados y obreros de las compañías de electricidad.

Según ha dicho el gobernador, intervendrá en este conflicto para llegar a una solución.

Sobre otro conflicto

Valencia, 9. - El señor Doporto manifestó a los periodistas que en el conflicto de Sagunto, motivado por los despidos de los obreros de la Siderúrgica, de acuerdo con las instrucciones del Gobierno va a intervenir para buscar una solución armónica a los intereses de la Empresa y de de los obreros.

De momento han quedado suspendidos los avisos de despido, interin se realizan las gestiones para hallar una solución.

Pederán el tiempo

Bilbao, 9. - En los Astilleros de Sestao y Baracaldo siguen los despidos. Los obreros parados han celebraço una asamblea en Portugalete para entregar una exposición que contenga sus as-piraciones al ministro de Obras Públicas en su próxima visita a

La tramoya política

Paris, 9. - Las cifras oficiales de los diputados que integrarán la nueva Camara francesa son las siguientes, excepción hecha de cuatro puestos coloniales: Conservadores, 5 puestos; pierden 3.

Grupo Marin, 76 puestos; pier-14n 14. Republicance independientes,

puestos; ganan 2. Democratas populares, 16

puestos; pierden 8. Republicanos de la inquierda (grupo Tardieu), 72 puestos;

Radicales de la inquierda, 62 puestos; pierden 28. Radicales socialistas, 157 puestos; ganan 48.

ialistas, 129 puestos; ganan 17. Comunistas de Trotski, 11 puestos; ganan 6.

Comunistas ortodoxos, 12 puestos; ganan 2. Republicanos socialistas, 37 puestos; ganan 5.

Cuestión de sentimientos 1

rado a hacer manifestaciones sobre su altuación, contentándose con decir a los periodistas que, naturalmente, estaba satisfecho de la espléndida victoria de su partido, pero que esta satisfacción le ha sorprendido en unos momentos en que está apesadumbrado por el desastre ocurrido en la ciudad de Lyon, refiriéndose, naturalmente, al hundimiento de dos casas, ocurrido en aquella ciudad, donde han quedado 38 personas entre los escombros.

Paris, 9. - El jefe del Gobierno, Mr. Tardieu, presentará la dimisión colectiva del Gobierno mañana, martes, por la tarde, pero debido a varias dificulta-des técnicas constitucionales, a consecuencia de la interinidad entre las dos Cámaras, no será posible resolver la crisia ministe. rial hasta primeros de junio.

Durante este tiempo los ministros del Gabinete dimisionario continuarán desempeñando sus carteras.

Convicciones puras, pero elásticas

nistro M. Painlevé anuncia esta tarde que ,debido a indicaciones que le han hecho con cierta insistencias sus amigos políticos, ha decidido presentar su candidatura para presidente de la Re-

derecha y derechacentro.

En torno a las deudas

Londres, 9. - Según el corresde guerra europeas.

Este plan, que será sometido a la Conferencia de Lausana, contiene entre otras, las siguien-

Primera. Una prolongación de la moratoria hasta el fin de

la crisis económica actual. Segunda. Al acabar la crisia. reanudación por parte de Alemania, de los pagos, pero sobre una escala de más amplitud que

Tercera. La creación de una Comisión encargada de establepagos que Alemania está en circunstancias de efectuar.

Paris, 9. — A los 51 años de edad ha fallecido en esta capi-tal el presidente de la Oficina Internacional del Trabajo, señor Albert Thomas, que había venido a Paris para cumplir con sua deberes de elector.

de Municiones durante la Gran Guerra, época en la que perte-Actualmente no militaba en

Magun partido político.

Ayer fué detenida y conducida a la cárcel de muieres la compañera Angelina Matéu

cado que se produjo el pasado demingo a la puerta de la Cárcel Modelo entre familiares de los presos, que aguardaban cola para entregar los paquetes des-tinados a sus deudos, fué detenida la camarada Angelina Matéu, compañera de nuestro amigo Bilbao, largo tiempo ha recluido en dicha cárcel

Fué conducida a la Jefatura y puesta seguidamente en libertad. Pero a últimas horas de la noche, cuando ya reposaba en el lecho, se presentó la Policía, requiriéndola para que la acompa-

La compañera Angelina objetó que en aquéllos instantes no estaba dispuesta a abandonar su casa y que al dia siguiente se presentaria en Jefatura.

No tuvo ocasión de cumplir su palabra, pues bien temprano se presentó una pareja de policias a deteneria, llevándola a Jefa-

Anoche mismo, a las once fué trasladada a la Cárcel de mujeres, en vista de que no pudo satisfacer una multa de quinientas pesetas que le fué impuesta por el incidente ocurrido a la puerta de la Modelo el pasado domingo. ¿Comentarios? Son inútiles.

Madrid, 9. - D. Mariano Ma-

tante histórico.

Madrid, 9. - He aqui un interesante fragmento de una conversación del conde de Romanones celebrada con un diputado vasco, que muy bien podría ser

-Me aseguran haber dicho usted que no dormiria tranquilo si votase en favor del Estatuto catalán. No es posible que tal sea, porque usted, mi buen con-de, tiene buena memoria. Acuérdese de que la iniciativa más formal de los Gobiernos en el régimen anterior, en estas materias, fué la de usted, que siendo presidente del Consejo nom-bró una comisión extraparlamentaria que formulase todo un

venir en el debate. Yo he dicho que no suscribiria el Estatuto "tal como viene" en algunos de sus aspectos. Pero pasará si no halla otra oposición más seria que la mia-

to vasco, soy un vascongado con-

Algaradas estudiantiles

sistir de sus propósitos.

dad que acudieron les hicieron huir rápidamente por la calle de Peligros. Luego se llegaron hasta la te-

También acudieron los guardias de Asalto que les pusieron Otra vez se reformaron los

Al anochecer intentaron mani-

Para fiestas estamos

da se celebró la segunda comi-da fraternal de la Agrupación Asistieron numerosas personalidades, incluso representantes de provincias, el jefe del cuarto

También concurrieron bastan-

Madrid, 9. - Ignoro en qué términos podrá desarrollarse la discusión del Estatuto, y como el resultado es lo que debe juz-garse, prescindiendo de concretar consideración alguns, para no sumar un nuevo apasionamiento al que ya se vive en Bar-celona, no en Cataluña, y menos al servicio de lo que todavia se

No ocurrió ningún incidente. Los sacerdotes portadores del

taban servicio de vigilancia en previsión de que pudiese ocurrir cualquier incidente. No se interrumpió ni un solo momento is circulación.

Madrid, 9. - A las cinco de la tarde, en la Academia de la Lengua, se celebró la recepción del nuevo académico D. Niceto

Al acto, que resultó brillanti-simo, asistió el Gobierno en pleno, el presidente de las Cortes, Sr. Besteiro, y casi todos los

Francos Rodriguez, y para el Sr. Cánovas, que también ocupó el mismo sillón que ahora ha co-rrespondido al jefe del Estado.

Una vueltecita

a Madrid el director general de Seguridad, señor Menéndez. No está mal...

ciones del Gobierno en materia

Madrid, 9. - Anoche llegaron

tró incidente aiguno.

Madrid, 9. — En un hotel cén-trico se verificó un banquete or-

bró una asamblea acordándose secundar a los afiliados del ramo de Construcción de la C. N. T.

El gobernador ha clausurado Poco que valen y se aumenta

> Sevilla, 9. — El Sindicato obrero municipal ha declarado ir a la huelga general en vista de que no ha recibido contestación a las bases que presenta-ron al Ayuntamiento. Este no dió contestación alguna por considerar improcedentes las peti-

obreros del cementerio, los bomberos, el personal de los mataderos para servir unicamente a los hospitales y casas de benefi-cencia y los obreros de la estación de aguas filtradas de Alga-

Bilbao, 9. — Un periodista ha

Paris, 9. - Herriot se ha ne-

Se querrán afianzar

Paris, 9. - El ex primer mi-

El presidente del Senado, M. Lebrun, a pesar de su candidatura de izquierda, se presentará a la elección presidencial como de

ponsal diplomático del "Sunday Dispatch", sir John Simon, en colaboración de sir Neville Chamberiain, y otros miembros del Gabiente, han elaborado un proyecto de solución, satisfactorio del problema de las deudas

tes proposiciones:

la actual

Cuando muere un fraile...

Albert Thomas fue ministro necia al partido socialista.

Con motivo de un ligero alter-

TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

2 Serán los últimos?

Paris, 9. - Ultimos resultados electorales que acaba de co-municar el ministerio del Interior sobre 600 puestos de los 612 de que consta la Camara:

Comunistas, 11, contra 7 en la Cámara anterior. Comunistas disidentes, 11,

Socialistas de la S. F. I. O. 130, contra 111 (de Leon Blum). Republicanos socialistas y socialistas franceses (Painlevé),

32, contra 28. Radicales socialistas (de Eduardo Herriot) 151, contra 109.

Radicales (de Loucheur), 74, contra 115. Republicanos de izquierda, 65,

contra 92, Democratas populares, 19,

Unión Republicana Democrática (Tardieu), 75, contra 86. Independientes de derecha, 32, contra 40.

Se conceptúan en Francia cotes (82), U. R. D. (75), Demó- que en la vez anterior, en las

cratas populares (19) y Repu-blicanos de izquierda (65). To-Fourvieres, derrumbándose dos edificios en los que se albergaban

45 familias.

graves beridas.

serio peligro.

Inmediatamente se iniciaron

señor Herriot, el cardenal, arzo-

Los bomberos y las tropas

grando retirar con vida a 35 per-

sonas que fueron conducidas al

En el lugar del hundimiento

Lyon, 9. - Durante los tra-

bajos de socorro ha estado a

punto de producirse una nueva

catástrofe por hacerse produci-

do un nuevo derrumbamiento

que provoc óuna explosión de

Por verdadero milagro pudie-

ron escapar de la muerte los

heroicos salvadores con el señor

Herriot a la cabeza, que corrió

quedaron sepultadas 27 personas

a las que se desconfia salvar.

bispo y demás autoridades.

trabajaron denonadamente,

Se conceptúan como de isquierda; Radic a l e s socialistas (151), Republicanos socialistas (32), Socialistas de la S. F. I. O.

Actúa como de centro el partido radical (74) y como extrema izquierda los comunis-

Lo que traen las guerras

Treviso (Italia), 9. — Unos nifios que jugaban en los antiguos campos de batalla recogieron un obús, que hizo explosión, matando a tres de ellos.

Catástrofe que se repite

Lyon, 9. - Se han reproducido los corrimientos de tierras que hace algunos meses provocaron una espantosa catástrofe.

En esta ocasión también hay que lamentar numerosas victi-

mo derechas: Independien- que se han producido al igual

Ustedes me echan a la calle

delo, pero ustedes vendrán de-

Y aquí le empezó a echar en

cara los robos que él y sus com-

pafieros cometian al Ayunta-

miento, mientras tanto no gana-

Este asunto se cerró pagando

el F. O. y C. 25,000 pesetas al listero Casanovas, 15,000 al ca-

pataz López y 15,000 más al

El "ave de rapiña" don Sal-

El célebre listero tiene en la

presa entregue estas fabulosas

cantidades a cambio del silen-

cio? ¿No está bastante justifi-

cado el porqué le pasan un se-

manal al señor Galindo? ¿ Por

qué no procura el Ayuntamien-

to poner en claro estas cosas?

Qué hace la Comisión de Res-

¿Tenemos o no razón los

obreros, al pedir la municipali-

A favor de SOLIDA

RIDAD OBRERA

La Comisión de Cultura de VI-

lanueva y Geltrú, de acuerdo

con los suscriptores de SOLIDA-

RIDAD OBRERA, se comprome-

te a abonar el importe de la

mensualidad de nuestro diario,

salga o no, para poder solucio-

car los gastos que originen las

El paquetero de Cubellas se

compromete abonar la mensuali

dad de SOLIDARIDAD OBRE-

RA, salgo o no, y, además, en-

tregar el beneficio que le corres-

ponde de dicha mensualidad, con

el fin de ayudar a los gastos de

A todos los repos

teres

ros de la región y de España se

abstengan de venir en busca de

trabajo a Barcelona, pues, ade-

más de que escasea, hay gran número de compañeros parados.

No pretendemos coartar la li-

bertad de nadie, pues todos son libres de ir donde les plazes;

pero comprenderán los camara-

das que tenemos la obligación

de stender y dar trabajo a los

socios antes que a nadie.

Se ruega a todos los reposte-

denuncias. — La Comisión.

zación de estos servicios?

ponsabilidades?

trás de mi, porque...

ban para mal comer.

Para el Alcalde

El Ayuntamiento y el Fomento de Obras y Construcciones

El personal afecto a toda claa buscar al feliz listero, creyendo este "buen señor" que con sus se de servicios urbanos, llamados de prestación, empedradogritos, gestos y palabras de cares, servicios públicos, peones, rretero amedrentaria al famélialbaniles, listeros, afectos a la co empleado. Pero le salió la Confederación Nacional del Tracriada respondona. El sufrido bajo, y que dependen de la emlistero contestó a las majaderias del gerente, poco más o mepresa Fomento de Obras y Construcciones, sigue y seguirá desnos, con estas palabras: cubriendo a esos vampiros de los intereses barceloneses. porque les pido más jornal; pues bien, alla voy; pero tengan en cuenta que de alli iré a la Mo-

Señor alcalde, señores concejales, señores de la Comisión de Responsabilidades, vayan tomando nota.

Vamos a relatar un "chantage" que se le hizo al F. O. C., toda vez que sus protagonistas (un capataz, un peon y un listero de esta empresa) pertenecieron en aquel entonces a las brigadas del "dignisimo" don Justo Galindo, capataz del Ayuntamiento, que todavia hoy sigue ocupando el mismo cargo.

Buenaventura Casanovas empezó a prestar sus servicios covador Piera les dijo que les enmo listero de F. O. y C. a metregaba aquellas pesetas "por giados del año 1928. Ganaba cinno mandar a presidio a unos pacuenta pesetas a la semana, medres de familia", palabras textuales. : Comentarios? nos 1'50 pesetas que se le retenia en concepto del inmoral imactualidad un café en Sarriá. puesto de Utilidades. Casado y con hijos, tenían que pasar mil Ahora decimos nosotros: ¿Por qué no se envia a presidio a esvicisitudes y privaciones. La neta gentuza del F. O. y C. y a cesidad obligó a este hombre a solicitar varias veces aumento los empleados municipales que de jornal, consiguiendo le aules secundaron en sus fechomentaran cinco pesetas a la se-mana, prometiéndole, como harias? ; Cuántas marrullerias habrá entre el F. O. y C. y algucen siempre, que más adelante nos "altos y bajos" empleados ganaria más. municipales, para que esta em-

Pasó el tiempo y el referido listero vió que la promesa hecha unos meses antes no se cumplia, por lo que decidió insistir sobre el particular, logrando esta vez cansar a sus superiores y, como consecuencia, el despido fulminante. Pere durante este lapso de tiempo el Casanovas no lo perdia del todo; tomaba nota de los jornales de mano de obra; trasportes y materiales que se cargaban de más en cada obra, seguramente para en su dia poderles decir: ¡Señores! ya que robo, lo menos que puedo hacer es comer. (Téngase en cuenta que los listeros de F. O. y C. son los administradores de cada obra y que la empresa les obligaba a hacer esta defraudación). La dirigia don Salvador Piera, el "jesuita", la ordenaba el pollo pera don Raimundo Bragulat y la transmitia el perrito faldero, "encargado" de los listeros, Ramón Solanas.

A raiz de este hecho no se fian de todos los listeros y se lo mangonean ellos y algunos em-pleados municipales. ¿Sabe algo de éste don José Serra, auxiliar de Servicios Técnicos del Ayuntamiento?

Secundaban al listero Casanovas en estas anotaciones, el capataz, Justo López y un peón. Al notificarie el sábado a Casanovas que quedaba despedido por "faita de trabajo", éste no lo encontro muy justificado, y, por lo tanto, al lunes siguiente fué a la misma obra que trabajaba, donde encontró otro listero en su lugar, del que hizo caso iso. El encargado, o bien el in presencia del Casanovas en obra, lo que armó gran conión en las oficinas. Enterado el director gerente, don Antonio Piera y Jané, ordenó que inmedistamente fueran con un auto

tal: 191 diputados. (130). Total: 313 diputados.

Los corrimientos de tierras

Después del atentado

Paris, 9. - En el ministerio de Bellas Artes se han facilitado los pormenores del entierro nacional del señor Doumer.

El cadáver ha quedado expuesto al público a las dos y media de esta tarde y podrá ser visitado hasta las nueve de la

Hoy, martes, podrá el pûblico desfilar ante los restos de Doumer de nueve de la mañana a nueve de la noche y el miércoles de once de la mañana a tres de la tarde. El cadáver es velado por es-

critores, ex combatientes, cuya Exposición iba a visitar el malogrado presidente cuando el ruso Goguloff le hirió mortalmente a tiros de revolver. Al llegar el entierro al Pantheon, el presidente del Consejo

hará el elogio funebre de Paul

Doumer. Paris, 9. - El señor Albert Lebrun, presidente del Senado. ha presentado oficialmente su candidatura para la Presidencia

de la República. Se asegura que de un momen-

ex presidente del Consejo, señor Painlavé, cediendo a las reiteradas súplicas de sus amigos po-

los trabajos de socorro, perso-nándose en lugar de la catás-Lo que se dice de Gorguloff trofe el alcalde diputado de Lyon

Paris, 9. — La Policia parece que se inclina a creer que el motivo del crimen de Gorguloff fué el mal estado económico en que se encontraba, ya que según pahospital, la mayoria de ellas con rece, lo que antes poseía su esposa fué gastado en su totalidad.

Lo Policia cree que Gorguloff pensó que el atentado que cometió le acarrearia o bien la prisión o blen la muerte, es decir, dos extraordinarias formas para salir del actual estado de penuria económica en que se encon-

Un individuo ruso, llamado Dimitrov, que reside en Paris, y que conocia al agresor de monsieur Doumer, ha declarado ante la Policia que Gorguloff habia intentado hace poco suicidarse, pero pudieron sus vecinos detenerle en el preciso momento en que iba a echarse desde la ventana del sexto piso que ha-

Gorguloff, viejo aventurero

Praga, 9. — Los periódicos de está capital publican una hoja de informe, obtenida de fuente privada, sobre la vida de Gorguloff, y su permanencia en Che-

Se dice en ella que el asesi-no de M. Doumer es hijo de un cficial de la guardia rusa, que, según el propio Gorguloff, mu-rió de parálisis progresiva. Entró en el cuerpo de cadetes de San Petersburgo, y frecuentó la sociedad aristocrática rusa. Posela un diamante que decia haberle dado la propia zarina, y que vendió más tarde, al llegar a Praga en 8,000 coronas. Durante la guerra fué capitán de la Guardia, y resultó herido en la cabeza en Bucovina, después de haber tomado parte en las guerras civiles rusas en las guardias verdes de Crimea. Huyó entonces a ple, y de esta manera llegó a Praga, donde vivió, como es sabido, desde 1921 has-

estribaciones de la colina de to a otro presentará la suya el Las reuniones de la Sociedad La situación política en Ale- Nuevas vueltas al manubrio de Naciones

Ginebra, 9. — Esta mañana se ha inaugurado la 67 sesión del Congreso de la Sociedad de las Naciones, bajo la presidencia del delegado de Guatemala, señor

Los trabajos de la sesión han empezado con una reunión privada, en la que se han discutido varias cuestiones de administración interior.

El Consejo tiene la intención de suspender sus reuniones el miércoles, a fin de que los delegados presentes en Ginebra puedan trasladarse a Paris, con motivo de los funerales de M. Dou-

Las reuniones se reanudarán inmediatamente después de la fiesta de Pascua de Pentecostés. Se anuncia en las próximas reuniones que se discutirán cuestiones importantisimas, entre ellas la de las Aduanas de Dantzig y la de la queja presentada por las minorias alemanas de Polonia, contra el proyectado proyecto de ley de reforma agraria de Polonia.

Los elementos inclementes

Paris, 9. — En el ministerio de las Colonias han comunicado que toda la parte sur de la importante colonia francesa (Annam, ha sido devastada por un terrible tifón que ha producido una verdadera hecatombe. Los primeros datos, declaran

que se teme por la vida de me dio millar de personas, pero se tiene la impresión de que esta cifra es algo exagerada. Se sabe que el ciclón ha des-truído edificios, ferrocarriles, te-

légrafos, teléfonos, carreteras, etcétera.

Lo de Extremo Oriente

Londres, 9. - Telegramas oficiales de Shanghai anuncian que las tropas japonesas están evacuando rápidamente la antigua cualquier contingencia.

zona de fuego. Por su parte, las tropas chinas han ocupado hoy la mayor parte de las lineas extremas, colocando retenes de Policia y tropas para evitar

A todos los metalúrgicos y en particular a los caldereros en cobre

ciedad de Caldereros en Cobre, de Valencia, nos manifiestan que en el vapor "J. J. Sister" han mandado unos tubos y accesorios procedentes de los talleres de la Unión Naval de Levante, con destino a los talleres del Vulcano, de la misma Compañía, y estos trabajos proceden de la Sección de Caldereros en Cobre que hace unas semanas están en huelga por culpa del inhumano cabo de vara de dicha Sección. Compañeros metalúrgicos; Es

hora ya de que nos demos cuenta de los manejos que lleva a cabo la clase capitalista para enfrentarnos con nosotros mismos. Tenemos que recordar que dicha Unión Naval de Levante, junto con el ex gobernador civil Sr. Amado, fué una de las culpables de la muerte de nuestro compañero Santiago Garcia, por manifestar ante la opinión pública los manejos que llevaba dicha Compañía con los ptstoleros del Sindicato Libre de Valencia, pagados con dinero de la Patronal, y que ahora se han puesto de acuerdo con el funesto director de los talleres del Vulcano para preparar un conflicto, mandando los trabajos de los compañeros de Valencia. Pero nosotros, los caldereros en cobre de Barcelona, sabemos cumplir con nuestros principios, que son los que ostenta nuestra gioriosa C. N. T. Esto quiere decir que, mientras dure el conflicto de Valencia, nos negaremos a hacer ningún trabajo procedente de dicha Compañia.

También nos hemos enterado, por compañeros caldereros en cobre que estaban parados, de que el director de los talleres del Vulcano los mandó a buscar para ofreceries trabajo en Va-lencia; pero como se enteraron de que dichos compañeros estaban en huelga, se negaron a aceptarlo, y en vista de que el citado director no salió con la suya, mandan los trabajos aqui, sabiendo de antemano que dichos trabajos no se haran. Pero parece que quieren buscar un conflicto, que estamos dispuestos a aceptar con todas las conse cuencias que puedan sobrevenir. Y shora que tomen nota las autoridades del conflicto que pueda surgir sobre el particular, desligándonos nosotros de toda

responsabilidad que pueda sobre-

si es verdad que la ley de De fensa de la República es para todos igual, ya tiene motivos el Sr. Gobernador para aplicaria a la Unión Naval de Levante por provocar un desorden social.

Compañeros: ¡Viva la unión de los trabajadores de la Confederación Nacional del Trabajo! La Comisión de Caldereros en Cobre.

Deciamos en nuestra nota anterior que la crisis existente en la industria metalúrgica es más ficticia que real, creada por la mala fe e incapacidad de la burguesia con fines reaccionarios.

Es innegable que el sesenta por ciento de algunos productos metalúrgicos y el noventa por ciento de otros que se consumen en el mercado nacional, provienen del extranjero. ¿Imposibilidad de fabricar esos productos en España? De ninguna manera. En España existen las materias primas, o casi todas, necesarias a la producción de todos los articulos manufacturados que consume el mercado interior. Sin embargo, en los puestos y estaciones de ferrocarriles desembarcan constantemente piezas fundidas, motores, autos camiones, maquinaria agricola industrial, ferreteria, articulos domésticos, etc., etc. Y, mientras, el pueblo, tiene que pagar todo eso al extranjero, los metalúrgicos españoles están paseando su miseria por las calles, ca-

da dia en mayor número. Todo el mundo sabe que, durante la carpicaria mundial, la burguesia española, y en particular la metalaria, se hartó de ganar oro y se dédicó al goce de los millones amasados a costa del esfuerzo y sufrimientos del pueblo, permaneciendo con los ojos cerrados a los adelantos de la técnica internacional, continuando la producción con maquinaria vieja y anticuada para poder competir con los produc tos extranjeros que inundaban el

De esta ceguera, incapacidad y mala fe-porque de todo hay-, pretende la burguesia que seamos los trabajadores los que paruemos las consecuencias, y a esto debemos oponernos resueltamente si no queremos que la injusticia impere y que nuestras companeras e hijos, y hasta nos-

Por conducto oficial de la So- | venir respecto a este conflicto, | otros mismos, seamos consumisis y el hambre.

> Puesto que la burguesia es la culpable de la crisis que ella misma ha creado, es de justicia que sea ella quien pague las consecuencias Cuando se votó la funesta ley

de Defensa de la República, el Gobierno declaró que dicha ley seria aplicada a todo el que saboteara o intentara sabotear la República, a los patronos que, sin causa justificada, cerraran fabricas o talleres o disminuveran la producción. Sin embargo, no sabemos que a ningún patrono se le haya puesto sanción algu-na por los hechos mencionados. Existen grandes talleres en Barcelona donde se ha lanzado al pacto del hambre a infinidad de padres de familia; otros han reducido los dias de trabajo s dos o tres por semana.

Alegan la falta de pedidos. Las autoridades, siempre al servicio del capitalismo, no se ha preocupado más que de encarcelar trabajadores e impedir que sus organizaciones se desenvuelvan en la legalidad, para que la burguesia pueda desenvolver sus planes con amplia libertad, y si en alguna ocasión fué nombrado algún técnico (?) para investigar alguno de estos casos, no hizo sino dar el visto bueno a lo que al patrono le dió la gana de decir.

A pesar de todo, nosotros sabemos que han sido rechazados muchos pedidos, otros trabajos han sido retardados considerablemente y de otros que han tenido que ser anulados por el demandante, por no librarios en el tiampo señalado.

Los magnates de la industria, de acuerdo con el Fomento de Trabajo Nacional, que es el que dirige la batuta, parece se han propuesto crear una situación insostenible, con fines estudiados premeditados.

En el fondo de la cuestión se ve claramente la cuestión politica que trataremos otro dia.

Vivamos alerta y preparados para cualquier contingencia. Que todos los metalúrgicos se unan estrechamente en el Sindicato st no queremos después lamen-tarnos de nuestra indiferencia ante problemas que son de tan vital importancia para nuestro porvenir individual y colectivo.

Berlin, 9. - Esta tarde se reunirá el Reichstag en sesión breve para discutir: 1.º Là politica general.

2.º El proyecto de ley sobre amortización general y proyecto de ley autorizando la emisión de un g. a empréstito para remediar el agudo problema de los mn trabajo. En los circulos políticos con-

tinúa creyéndose que el Gabinete Brüning volverá a merecer la confianza del Reichstag. Los diputados nacionalsocialistas se abstendrán de emitir su voto al discutir el voto de confianza al Gobierno. Por su parte, los nacionalso-

cialistas presentarán a la Cámara una moción pidiendo la disolución de la misma. En los ambientes politicos se asegura que esta proposición tiene muy pocas probabilidades de ser aprobada. Se espera que la presente se-

sión del Reichstag no durará tado opuestos comentarios en la más de tres o custro dias.

electoral

Paris, 9. - Tercera lista de resultados electorales. Comunistas y Comunistas De-

ddentes, 23 Socialistas, 125. Republicanos Socialistas, 35, Radicales Socialistas, 152.

Radicales, 70. Republicanos de Izquierda, 76. Demócratas Populares, 18. Unión Republicana Democrática (Tardieu), 75 Independientes de Derecha, 31.

Varios, 4.

Demasiados pasteles

Londres, 9. - Las manifestaciones que hizo ayer a los periodistas en Berlin el canciller Brilning, en las cuales decia que era muy peligroso aplazar la solución de problemas tan candentes y de tanto interés para el mundo entero como son los de reparaciones, deudas de guerra y armamentos, han desper-Prensa inglesa.

Ferroviarias

El destajo o la superproducción y los compañeros de Barcelona

disconformidad y mejor aûn nuestra extrañeza ante la actitud adoptada por los compañeros del depósito de Barcelona, nombrando una Comisión para que fuese a Madrid a conseguir del ingeniero la concesión de la superproducción o destajo. Si esto hubiese ocurrido en

cualquier otro punto del continente español, ni sensación hubiera producido esta actitud; pero lo raro es que esto haya ve-nido a suceder en Barcelona, fuente principal del sindicalismo español. Pero no obstante, aun sabiendo que los compañeros de Barcelona no pueden alegar ignorancia con respecto a nuestra firme oposición a este trabajo que reconocemos enemigo paralizador del progreso del trabajador (véase en caso de duda el número uno de "Cultura Ferroviaria") yo he de expresar mi opinión sobre esta resolución su-

Hace meses en el depósito de Madrid ocurrió cosa parecida a lo de ahora en Barcelona, diferenciándose únicamente en que en Madrid el temor por parte de los militantes del Sindicato Nacional en caso de no haber admitido el destajo, a que los de la F. N. I. F. les hubieran traicionado, admitiéndolo, ya que éstos supieron hacerles haber a tiempo que estaban en contra de tal destajo por considerarlo lesivo a sus intereses de clase. Sin embergo, como el Sindicato Nacional tiene un temperamento que en nada imita al de la Federación, lo aceptó sin otra dila-Pero el panorama de Barcelo-

na es distinto. En este depósito no cuentan con esta prima. El Sindicato Nacional apenas si se conoce, a muy largo contará con una docena de afiliados, pero dispuestos a reclamar el destajo con las mismas garantias que en Madrid. Y se da el caso de que si la Federación se pronuncia en contra de ésta que muchos creen mejora, este simple número del Sindicato Nacional lo pediria, y como por el hecho de ser ferroviarios los compañeros del depósito de Barcelona carecen de esa conciencia societaria precisa para llevar a la práctica las tácticas confederales, y la empresa apoyaria esta proposición como cosa que le conviene, aqui veriamos palpable que esta docena de afiliados al Sindicato Nacional, valiéndose de estas circunstancias y también del estado de miseria porque atraviesa el ferro-viario, hubiera desnutrido nuestras filas. Y he aqui, por qué precablendo esto muchos comp ros de la Federación han planteado esta cuestión y con el asentimiento del mayor número osible de sus afiliados, han optado por ser ellos quienes pidan el destajo, teniendo bien entendido que éste pudiera muy bien ser de nuevo ha rechazado tan pronto como sus conciencias adquiriesen el auténtico concepto sindi-Ahora bien; sin que por mala

interpretación se crea que yo trato de defender estas decisiones, ya que ellas están en com-pleta disconformidad con mi criterio, he de decir, que dentro del incumplimiento de tácticas, esta determinación adoptada por los

No hemos de negar nuestra | compañeros de Barcelona, por el hecho de ser unánime significa un triunfo, al no conocerse entre ellos disparidad de pensamiento. Y basando esta tesis, previamente indico que esta masa compacta que hoy-debido a su ma-la educación social-se manifiesta en este sentido, mañana con igual firmeza y resolución cuando mediante mitines, asa.nhleas, Prensa de organización, se les instruya y se les haga reconocer el verdadero camino a seguir y el deber que tienen a reconocer el compromiso contraido con la C. N. T. y a respetar sus postu-lados de lucha, reconoceran su error cometido y se manifesta-rán en sentido contrario, derribando de una vez y para siempre aquello que, precisamente va contra sus intereses de clase. Porque no olvidario, compañeros, la honra y la dignidad de todo trabajador es conseguir las mejoras que las necesidades del momento mandan sin hacer jamás un esfuerzo extralegal y supremo, que signifiacara por un lado, el descrédito personal nuestro; por otro, producir el paro forzoso de nuestros hermanos a quienes llevarismos indiscutiblemente, a la miseria. Y entonces imitariamos a los capitalistas, que utilizan el progreso de la maquinaria para asegurar su sostenimiento a cambio del hambre proletaris, y nosotros utilizariamos en tal caso nuestra cobardia y nuestra bajeza no sólo para satisfacer como ellos nuestros ape-

> mentar también el aniquilamiento de nuestra tan depauperada Naturaleza. Es impropio de todo hombre que siente y sabe interpretar en el sentido más justo y más humanitario la verdad, no mostrar su rebelión ante la astucia misteriosa que emplean las empresas con perjuicio de una clase que no tiene pleno conocimiento de su deber para engañar y trai-

> titos materiales, sino para au-

cionaria vilmente. Nosotros no podemos, en momento alguno, admitir el destajo o la superproducción de trabajo como medio de reivindicación, porque ello equivaldría a aumentar la jornada de trabajo que disfrutamos y tirar por tie-rra y despreciar la obra legada de nuestros antecesores que tantas luchas y tantos sacrificios realizarian para lograria.

Meditad sobre ello, compañe-ros de trabajo, y pensad que cuanto en la actualidad tenéis no sólo ha salido de vuestro esfuerso. Otros hombres que nos precedieron vertieron, a conciencia. su sangre por el bien que abora nesotros disfrutamos. Y nosotros, hombres como ellos, que sentimos el latigazo de la igno-minia y de la necesidad, debemos, aún a costa de nuestro sacrificio, engrandecer este bien. Y cuando tropecemos con el caso presente de pretender con subterfugios arrebatarnos este hermoso caudal que nos legaron, entregad si preciso fuese nuestras vidas para impedirlo, pues al fin y al cabe, no hariamos más que defendernos de una causa que unicamente stañaba a nos-

tentras que nuestros an-tecesores, a más de esto, pensa-ban en el porvenir de su descen-

Hoy dia de el Ate de la (Hosp núm. Se tes de de pr II

Tre

guna bulto, Homb usarlo, debéis anunci m e r s siempr dnican ros, di EA TO nunca maravi cen y pasmoo san. T tos, or dae, s debe i ningur brague CA

de Sa

cultit

gestio

en la

hajos, dos cu perac organ a ben drá 1 Frate

lugar pación Gil, 3 con el rá el en la aspect la Hu Al tes. R

ve y

suscir lo sor cunio petuo MI poco mos. COS (empan bres. VAR cillex

debe Car -Cor riódio guien venda econt bles. inten

gands

aspir la en Co organ mien In cu a too

Ate

Pn

los Sindicatos de la barriada del Pueblo Nuevo, el compañero J.

Garcia Oliver, dará comienzo al

ciclo de ocho conferencias, bajo

el tema "La reconstrucción del

Dichas conferencias irán a car-

go del mismo compañero, y to-

das se celebrarán en dicho local,

los martes y viernes, en cuatro

Hoy, martes, a las ocho y me-

dia de la noche, tendrá lugar en

el Ateneo Cultural "Paz y Amor"

de la barriada de Santa Eulalia

(Hospitalet), calle Pi y Margall

num. 54, una interesante charla.

semanas consecutivas.

1932

anubrio

lista de stas De-

les

anifesta-

los pe-

canciller

ecia que

lazar la

an can-rés para

sen los

de gue-

desper-

os en la

ne-

por el

e entre

miento.

viamen-

a com-

su ma-

anifies-

na con

cuan-

ableas.

sc lea

conocer

eguir y

conocer

con la

postu-

rán su nifesta-

derri-

ente va

clase.

afteros.

le todo as me-

tel mo-

jamás

n lado,

aestro;

a quie-

lemen-

es imi-

s, que maqui-

osteni-

re pro-

nomair

rdia y

S ape-

a au-

mien-

perada

ombre

tar en

ostrar

mis-

mpre-

clase

miento

y trai-

n mo-

desta-

tra-

odica-

iria a

nbato

r tie-

gada

tan-

diction

pafie-

que

ds no

sfuer-

ncia.

ahora

nos-

que

igno-debe-

O 88-

en. Y

C880

aub-

her-

aron,

pues más ausa

nos-s an-ensa-scen-

siem-

tas, 35. erda, 76. s, 18. emocra-

Se encarece a todos los amantes de la cultura que hagan acto de presencia en él. echa, 31.

Herniados

Trencats: Tened siempre muy presente que los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de heralas son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos de ningunn clase. No molestan ni hacen bulto smoldandose como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usurlo. En bien de vuestra salud no debeis nunca hacer caso de muchos debeis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabreria y mera propaganda, descondando siempre de los mismos y pensando únicamente, sin temor a equivocaros, que mejor que la reputada CA-FA TORRENT no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos triunfan, vencen y curan siempre con facilidad pasmosa, donde otros muchos fraca-Jan. Treinta años de constantes éxites, con miles de curaciones logradas, son una garantia verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar brugueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver esta casa 15, Calle Union, 13. - BARCELONA

CASA TORRENT

El Ateneo Cultural Libertario de Sans, pone en conocimiento de los compañeros amantes de la cultura que, después de varias gestiones ha inaugurado el local en la calle de Santa Cécilia, 12, hajos, donde pueden acudir todos cuantos sientan deseos de su-

Para el dia 15 del corriente ha organizado una función teatral a beneficio del Ateneo, que tendrá lugar en el Centro de la Fraternidad Republicana Radical Sansense, calle Rosendo Arús y Victoria Republicana, en el que se pondrá en escena el drama social, de Joaquin Dicenta, "El schor feudal".

Esperamos que los compañeros de la barriada de Sans sabrán corresponder a los desvelos de los camaradas del Ateneo Cultural Libertario, haciendo acto de presencia.

Hoy, martes, dia 10, a las nue- de importaries la libertad y el ve y media de la noche, tendrá derecho de los que no comuilugar en el domicilio de la Agrupación Pro Cultura "Faros", San Gil, 3 primero, una charia que, con el tema "Prostitución", dara el compañero Manuel Ribas, en la que expondrá diferentes aspectos de esta llaga, azote de la Humanidad.

Al acto quedan invitados todos los camaradas y simpatizan-

REDACCION

T. Llorca. - Procura ser más suscinto: los razonamientos no lo son menos por carecer de circunloquios. Irá arreglado.

A. Bartet. - Demasiado impetuoso, no puede ir.

Miguel Jiménez, Burgos, -Lo de la tierra lo enrevesas un poco a causa de los extranjerismos, si se trata de decir técnicos en "seredujak", pues dilo en español, y así en los otros nombres, si no los campesinos no van a entender tu trabajo. Sencillez es el lema de toda propaganda, pero la de la campesina debe ser doble sencillez.

Carnet 84 de Artes Gráficas. - Comprendemos tu amor al periodico al decir que "al dia siguiente de cada suspensión se venda a 0'20 pesetas"; pero ello ccontraria dificultades invencibles. Nos abstenemos, por esto, de publicar tus cuartillas. Gracias, sin embargo, por tu buena

Ateneo Cultural del Guinardó

Todos los hombres de nobles aspiraciones debemos fomentar la enseñanza racionalista.

Con el mismo fin, la comisión organizadora pone en conoci-miento de todos los amantes de la cultura que deseen cooperar con este Ateneo, y en particular a todos los del Guinardó y sus contornos, que necesitamos la syuda de todos para llevar a feliz término dicho proyecto.

Para informes e inscripciones, pueden hacerlo en el Bar Isidro, parada "Can Verdura", J. Gaspar, de seis a ocho de la tarde. Por la Comisión, Prancisco

Gacetillas Al proletariado de Bar Hoy, martes, a las seis y media de la tarde, en el local de dia de la tarde, en el local de de cuantos hombres dede cuantos hombres dede cuantos hombres dede cuantos hombres de-

Camaradas: La contraofensiva de la burguesia va cada dia tomando más serias posiciones, debido, princinalmente, a la desunión y a las luchas intestinas en las organizaciones revolucionarias de la clase trabajadora. Si con nuestro entusiasmo combativo no po-nemos un freno a la "reacción republicana", que cada dia efectúa avances más serios, nos veremos aplastados por ella y ahogados nuestros deseos justos de emancipación, hasta un nuevo renacimiento de nuestras ansias

Es hoy la Sección de Recreos del Sindicato de Espectáculos públicos la que expone ante el proletariado revolucionario organizado en nuestra gloriosa C. N. T., un nuevo caso de bandidaje capitalista, en que la burguesia, con su gran práctica del poder y en su mano todos los poderes coercitivos de artificio, ha dado la batalla, y hasta ahora la ha ganado, a un núcleo de trabajadores, que pagan con ello sus desvelos y preocupaciones, hasta lograr unificar el criterio de los obreros de la Empresa donde trabajaban y mejorar con ello sus condiciones económicas.

Es el caso de la Empresa "Maricel Park". Ciscándose en las bases de trabajo que la temporada anterior fueron firmadas entre tos obreros y la Dirección, logradas mediante el trabajo intenso de un grupo de camaradas que luchó y supo vencer las opiniones reformistas de ciertos compañeros, que llegaron a crear muy cerca de una doble corriente de opinión, que no hublera favorecido más que a la burguesia, no quiere reconocer ahora los artículos referentes a la admisión del personal.

bres del Gobierno ante la enor-

me avalancha de protestas por

las deportaciones y las deten-ciones arbitrarias ha llegado a

un limite verdaderamente insos-

tenible. Teniamos previsto que a

los que lograron escalar el Po-

der, por un verdadero fenóme-

no de los tiempos, poco habia

gan con ellos, de los que por

amar y defender la integra li-

bertad hanse visto tratados de

la forma más inhumana; pero

no habiamos siquiera sospecha-

do que llegaran a demostrar

una ausencia tan absoluta de

responsabilidad, de sentido co-

mûn, de equilibrio moral y de

La dictadura de Primo de Ri-

vera no desoyó la unánime cam-

paña que se hizo en favor del

indulto de "Shum", y "Shum" fué indultado de la pena de

muerte. Hoy se le pide al Go-

bierno republicano el cumpli-

miento, sólo el cumplimiento, de

las leyes establecidas por la Re-

pública, y ni esto se puede con-

seguir. La ironia, el contraste,

pues, no puede ser más evidente.

especialmente para el ministro de la Gobernación, no hay opi-

nión pública, no hay dignidad

colectiva, no hay justicia ni ra-

zón fuera del Gobierno. Para

ellos, todo clamor popular es im-

propio y perturbador si no lle-

va impreso el sello de la sumi-

sión a las autoridades republi-

Olvidan que, aparte del Go-bierno, de la Policia, la Guardia

civil y otras instituciones arma-

das, hay un gran sector de opi-

nión que no está ni puede estar

de acuerdo con las normas gu-

bernamentales; hay una Confe-

deración Nacional del Trabajo

con muchos centenares de miles

de adherentes cuyo derecho a

manifestarse con arregio a sus

postulados nadie puede negar;

hay periódicos de acrisolada mo-

ralidad que no se someten a los

mandatos del Gobierno; hay, en

fin, una innegable oposición, ca-

da dia más creciente. Olvidan,

o pretenden olvidar, que ese sec-

tor de opinión, esa potente or-

ganización y esos periódicos tie-nen el derecho de exigir justi-

cia, tienen el derecho de impo-

Por eso vemos hoy lo que no vimos en los periodos más agu-dos de la dictadura primorrive-

En los gobernantes de la Re-

pública no vemos más que un delirio: el de conservar el pese-

bre, aun a costa de los procedi-

mientos más inicuos y ancestra-les. La impasibilidad con que

miran el clamor general pidiendo la libertad y el retorno de

ner respeto.

canas.

Para nuestros gobernantes,

sentimientos humanos.

Y esta temporada, la labor de los compañeros que se esforza-ron y combatieron por lograr mejorar las condiciones de vida de sus camaradas de Empresa, reciben el pago clásico: quedan en la calle. La Empresa de "Ma-ricel Park", grandemente pene-trada de "capital extranjero", aduciendo razones sofisticas y sin base, compone su plantilla con personal escogido, amarillo, desorganizado, sometido a la inpara su solución o don Zutano, crevendo de esta manera, destrozar la obra instructiva y de emancipación de años anteriores.

En esta Sección de nuestro Sindicato, joven y optimista, que afronta por primera vez un con-flicto de envergadura, reclama el concurso decidido de todos los trabajadores, la solidaridad que es el nervio de la revolución. Nuestras consignas de lucha son: "Fuera el personal amarillo, donde hay esquiroles contumaces como Barbará", y "Por la entrada al Parque del personal anterior, por orden de antigüe-

Si todos los trabajadores de Barcelona nos ayudan en nuestra labor justa y reivindicativa, respondiendo unanimemente al conflicto que nuestro Sindicato ha declarado a "Maricel Park"; si ningún obrero consciente va a ese Parque (de cuya seguridad en los aparatos nos ocuparemos otro dia), y ayuda a sus companeros de clase a solventar este conflicto que nos ha planteado la burguesia imperialista francesa, estamos seguros de nuestro triunfo, que será el triunfo de la C. N. T.

Por la solidaridad revolucionaria de clase!-La Junta

RECOMENDAMOS al proletariado que haga sus

ALMACENES PARÍS

CALLE SAN PABLO, 47. - BARCELONA

Trajes y Pantalones confeccionados y a medida de todos precies

Los que presenten este an incio tendrán un 5 por 100 de descuento

Situación insostenible

La impasibilidad de los hom- | los deportados no da derecho a

finge.

del Gobierno.

de la República.

con nosotros.

oficiales.

pensar otra cosa.

El ministro de la Gobernación

ha recibido millones de telegra-

mas protestando de las depor-

taciones, pero el ex conspirador

hace caso omiso de todo y per-

manece impasible como una es-

Para nuestros flamantes go-

bernantes España empieza y ter-

mina en el Gobierno; no hay

más opinión que la que emana

"La Tierra", de Madrid, y

SOLIDARIDAD OBRERA, Je

Barcelona, sin contar otros pe-

riódicos, publican casi diaria-

mente páginas enteras de listas

de suscripciones a favor de los

deportados, lo cual no deja de

representar una ostensible y

sentida protesta contra el pro-

ceder reaccionario del Gobierno

Los mitines que se celebran

en toda España, desde hace más

de dos meses, por el mismo mo-

tivo, se pueden contar por cen-

Por lo visto, todas estas cam-

pañas no le dicen nada al Go-

bierno. Hace oldos de mercader.

Ha puesto un velo ante la rea-

lidad. Luego, con cinismo des-

concertante, se dice: Hay tran-

quilidad absoluta en toda Espa-

ña. O bien: Todo el pueblo está

Sin embargo, esto es falso;

tan falso, que si el pueblo pu-

diera manifestarse con entera

libertad daria un formidable

mentis a todas las declaraciones

Hace este Gobierno para sos-

tenerse lo mismo que hacia la

Dictadura de Primo: amordazar

a la Prensa, clausurar los Sin-

dicatos, suspender o prohibir los actos públicos y encarcelar a los elementos más significados

del movimiento obrero. Empero,

esto no es óbice para que se nos

hable constantemente de los be-

neficios que proporciona la Re-

pública, la democracia y otras

ficciones tanto o más absurdas.

Y esto, francamente, cs insos-

tenible. Téngase, cuando menos,

la gallardia de decir que esta

República ha venido para sal-

var una vez más a la burgue-

sia, para afianzar por más tiem-po el oprobloso sistema capita-lista.

Téngase la valentia de afir-mar que el Gobierno ofrece bue-nas ubres y que éstas son mu-cho más interesantes que todos

los problemas sociales plantes-

Digase de una vez, y clara-mente, que lo que hoy gobierna España es una Dictadura dis-

Así sabremes a qué atener-

tenares. Pero como si nada.

flenden con honrades la verda-dera libertad. Lo manifiesta asi todos los dias, a todas horas y en todos los setos.

Esto lo saben muy bien el Go blerno y todos los lacayos que hacen elogios de él desde los periódicos ayer monárquicos y hoy republicanos por obra y gracia de las lentejas.

Todos los gobernantes que persistan en no querer ver el verdadero clamor del pueblo, en no reconocer el derecho del pueblo, serán arrollados por la fuerza de los acontecimientos que este mismo pueblo está gestando al calor de sublimes ideales. a pesar de los embates y despotismos gubernamentales.

El pueblo recordará siempre a los deportados y exigirá cons-tantemente su libertad hasta conseguirla. Y sun después de haberia conseguido, tendrá muy en cuenta la monstruosidad cometida con ellos, lo cual será un acicate más para la lucha denodada y suprema contra todos los Gobiernos, cuya misión es la de eternizar leyes represivas y llevar a cabo las más inhumanas transgresiones.

He ahi la pura verdad, señores gobernantes.

Ramón Bou

M. A. Santamaria Dentista Calle Vila y Vila, 87, pral, 1."

AVISOS COMUNICADOS

Ayer, a las dos y media de la tarde en el autobús de Santa Coloma de Gramanet se extraviaron las herramientas de un compañero barbero, y espera de la persona que las encontrara las envie al Sindicato de Sta. Coloma, a la Redacción de SOLIDA-RIDAD OBRERA o blen indique donde puede pasarse a recogeria.

"Tierra y Libertad", "Solida-ridad Humana", "Solidaridad", de Valencia, "El Luchador", "Rebelión", de Sevilla, "La Protesta", de Buenos Aires, "Cultura Proletaria", de Nueva York, remitirán un ejemplar a la siguiente dirección: Sindicato Unico de Trabajadores, Castelldefels, (Barcelona).

El Sindicato de la Metalurgia de Alcoy, pide a los compañe-ros que forman las Juntas de los Sindicatos Metalúrgicos de Logrofio y Pampiona y del Comité Regional de Andalucia, tengan a bien el mandarnos sus respectivos domicilios, ya sea por carta, por la Prens

El ex ferroviario Santiago Arias, interesa a toda la Prensa obrera haga público que donde quiera que se encuentre el compañero Marcelino Ramos, ex ferroviario también (caso de no vivir, sus deudos) escriba a nombre de ... Arias, calle de Sagués, 12, 2.º, Barcelona.

Juan Subirats, de Santa Bárbara, ruega a "Tierra y Liber-tad" que al finalizar el corriente mes suspenda envio de paque te. A la mayor brevedad posible dirá si recibió un giro de do ce pesetas, impuesto el 21 de

"Proa" remitiră treinta ejemplares de "Vuestra hija".

"Despertar Campesino", de Teruel, comunica a todos cuantos han preguntado si aún vela la luz pública que, después de una breve suspensión, ha vuelto a la vida activa en el estadio de la

Al propio tiempo deseariamos carnos con los compañe ros H. Villanueva y Vicente Capdevila, los cuales pueden escri-bir a la siguiente dirección: "Despertar Campesino", Sindicato Unico, Parra, 21, Terusi.

REUNIONES PARA MAÑANA

Espectáculos Públicos

La Junta técnica de la Sec ción Cines, del Sindicato Unico de Espectáculos Públicos, ruega a los delegados de locales y mi litantes de esta Sección, pasen por el domicilio social el próximo jueves, dia 12, a las once de la mañana, para comunicaries un asunto de especial importancia. - La Junta

Para el camarad

sea entrevistarse con el camarada Vicente Pérez, para asuntos
de propaganda, por lo que le invita a que pase por la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA, hoy martes, a las ocho de
la tarde, para ponerse. Ya estamos cansados de so-portar tanta arbitrariedad repu-do. — La Junta.

TEATRO GOYA

TEMPORADA DE VARIETES Y GRANDES ATRACCIONES HOY, INAUGURACION La eminente y sin rival estrella

CARTELERA

TEATROS . CINES . DIVERSIONES

LUISITA ESTESO Detalles en programas de mano

TEATRO COMICO

PALACIO DE LA REVISTA Hoy, noche, a las diez; BAJO EL CIELO DE AZTECA; ZARAPES, CASTORES Y REBOZOS; TIERRA DE SOL Y DE BOMANCE

TEATRO VICTORIA

Compañía de GRANDES ESPEC-TACULOS, Dirección artistica: MA-NUEL PENELLA, y en la que figura el primer actor EDUARDO GOMEZ

Hoy, tarde, a las cuatro y media, Grandioso vermuoth. Butness a 1 pe-sets. General a 40 centimos AQUI HACEN FALTA TRES HOM-

BRES, SIN NOVEDAD EN EL FRENTE, con BOTZ BALLET y EL ESPEJO DE LAS DONCELLAS. Todas las noches: EL HUEVO DE CO-LON. Viernes, tarde, estreno de la opereta revistada en un acto: LOS PANTALONES DE CLODOMIRO

Gran Teatre Espanyol

Companyia de JOSEP SANTPERE

Primers actors I directors

SANTPEBE-NOLLA

Avui, tarda, cartell vert: CLEOPA-

TRA, LA DONA NUA, A L'ANY 1940... A LA DONA QUI L'AGUAN-

TA, LA VAGA DE CAMES CREUA-

DES. Nit i cada nit, a les deu. LA BEINA HA BELLISCAT. Dimecres,

benefici de Boseta Hernández, Ve-gue els colossals programes

TEATRO NUEVO

Compañía lírica de grandes espec-

táculos: SAUS DE CABALLE

Dirección escénica: PEDBO SEGURA

Hoy, tarde, a las cuatro y media.

Matinée popular. Butaca a 1'50 ptas. Géneral 0'50. Localidades regaladas:

actos, 4. LA VERBENA DE LA

PALOMA y LOS GAVILANES. No-che y todas las noches. La obra del dia: CARITA DE EMPERAORA, to-

mando parte el divo del cante fla-menco GUERRITA

Teatro Novedades

Oran Compañía liriés LUIS CALVO

Hoy, tarde: EL SANTO DE LA 181-

DRA, LA CANCION DEL OLVIDO, por Manuel Alba, y ; QUE ES GRAN BARCELONA: Noche y todas Isa nochee: LUISA FERNANDA, por

Vázquez, Gubert, Sagi-Barba y Ro

CINE BARCELONA

Conde Asalto, 26 - Barbars, 2

HOY COLOSAL PROGRAMA

Le pelicula totalmente en español EL IMPOSTOR, por JUAN TORE-NA y CARLOS VILLARIAS: CA-MINO DE SANTA FE, por ROSI-TA MORENO Y RICHARD ARLEN,

con fragmentos en español; LA MU-JEB QUE AMAMOS, sonora, por VILMA BANKY: DIBUJOS SONO-BOS y NOTICIARIO FOX, sonoro

Frontón Novedades

Hoy, martes, tarde, a las cuatro y

cuarto: OSA y NAVAS contra GA-BRIEL I y BERBONDO I. Noche,

a las diez y cuarto: ERDOZA menor y BERRONDO II contra RAMOS y

CAZALIS II. Detailes por carteles

FIRMEZA

Compañía del Tentro Cómico de Madrid

LORETO PRADO - E. CHICOTE

Ultimos días de actuación de la Compañía LORETO PRADO y EN-

RIQUE CHICOTE. Tarde: Butacas a 2 pesetas. Noche: Butacas a 750 pesetas. Hoy, tarde y noche, gran exito de LOS MOZOS BIEN. Miér-

coles, tarde: EL PACTO DE DON SEBASTIAN. Noche: EL TEEN

FANTASMA y ¡LAGARTO! ¡LA-GARTO! Sábado, debut de la nota-ble compañía de comedias titular del Teatro Figuro de Madrid, de

Eugenia ZUFFOLI y Juan BONAFE Tarde y noche, con NENA TEBUEL

Despacho en Contaduria de cuatro

a siete de la tarde

Teatre Català Romea

Telefon 19881

COMPANYIA VILA - DAVI

Avul, a les cinc i a un quart d'onze,

l'obra en tres actes d'éxit inmens 2.000,000 BUSQUEN HEREU

Triomf d'Enric Lluelles. Interprets

ció insuperable. Dijous, tarda d'in-fants: reposició de la rondalla de

gran éxit: LA CAPUTXETA VEB-

MELLA

Pasaron ocho años, siete de la ratidica Dictadura, siete de per-secución de la C. N. T.; siete años de silencio de sus tribunas y de sus periódicos; siete años en que culmina la sañuda persecución de sus hombres, no consiguen abatir la confianza que en la organización sindical revolucionaria depositaron los trabajadores españoles; siete años de dura lección para quienes vieron en otros organismos la defensa de sus intereses morales y materiales y sólo hallaron el aniquilamiento de sus conquistas materiales y ver arrastrada a los pies de sus enemigos su dignidad de trabajadores; siete sños de lágrimas y miserias para los hombres de los talleres, fábricas, grandes empresas y

Con toda la dignidad de quien no se doblegó ante la tirania ni los halagos, con fiereza, mantuvo alta la frente, sin que el despedazamiento de su organización lograra que humillaran su altivez sus militantes, acosados, perseguidos, en las cárceles y

Formidable conciencia, que en los momentos de dura persecución, de terrible acoso, de bárbara represión, encuentra la fuerza de resistir en el firme convencimiento de cada uno de sus hombres.

Siete afios de dolores, de lágrimas y lutos debieron enseñar que la firmeza de unas convicciones no se abate por la fuerza bruta; que la conciencia de la clase trabajadora está identificada cada dia más con el ideario y las tácticas de la C. N. T. y que no es posible destruir las conciencias nacidas al calor de este organismo, ni por la corrupción ni por el temor.

La C. N. T. quiere vivir en actuación clara, diáfana, pública, como un dia tras otro manifiesta su Comité Nacional. Es su voluntad, porque esa es la de sus militantes, la de sus adheridos, la de la clase trabajadora, que en ella ve la única or-ganización que dignamente defiende la causa de los explotados en todo momento. Pero intereses bastardos, egoismos inconfesables, mercenarios y conciencias corroidas por todas las vilezas quieren de nuevo detener su marcha.

El pueblo español está esclavizado por unas camarillas que han asaltado el Poder. La reacción más cruel y san-

guinaria es el denominador común de todo lo que va de siglo en la vida española de 1909 al 1930, y, por otra parte, los desas-tres del Barranco del Lobo, Gurugu, Annual, Xauen, fechas y nombres que el pueblo no debe

olvidar para exigir justicia. Pero, joh, paradoja! Viene la fiamante República española, la República de trabajadores, la del 14 de abril de 1981.

La de los 108 muertos y 365 heridos, la de los asesinatos en el centro de las calles españolas. leyes de fuga, clausuras de Sin-dicatos, deportaciones a la Gui-

Analicemos algunos casos de las deportaciones. ¿El ser anar-quista es un delito contra la Humanidad? ¿Els delito el ser militante de un Sindicato?

Teatro POLIORAMA CINE RAMBLAS

Rambia Centro, 38 y 38 - Tel. 48972 BESTON CONTINUA

NOTICIARIO SONORO FOX: LE NOCHE PASA, SOBORA, POR DOROTHY GULLIVER; AL COMPAS DE LAS HORAS, superproducción sono-ra en francés; CHERI - BIBI, hablada en español, por ERNESTO VILCHES Y MARIA F. LADRON DE GUEVARA

Teatro Triunto - y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOT

EL GRAN PROBLEMA; CUENTOS INFANTILES, dibujos: TIRANDO A DAB, sonora, por RICHARD DIX SU VIDA INTIMA, sonora, por BI-LLIE DOVE. Jueves: RESURREC-CION, sonora, en español, por LU-PE VELEZ y LUIS ALONSO

Pantasio

Hoy, tarde, de cuatro a ocho sesión continua, noche a las diess REVISTA PARAMOUNT: DOCU-MENTARIA; DIBUJOS; gran éxito de la opereta sin igual de ROBERT STOLZ

EL TENIENTE DEL AMOR per GUSTAV FROHLICH



Salones CINÆS Martes, dia 10 de mayo de 1933

GRAN TEATRO CONDAL Continua deede las 3'45 de la tarde

OLIMPIA, en español (3'55 y 705 tarde y 10'50 noche)

MONUMENTAL CINE

Continua desde las S'45 de la tarde LOS CALAVERAS, en español, por STAN LAUREL y OLIVER HARDY (4'05 y 7'20 tarde y 11'05 noche)

ROYAL y WALKYRIA

Continus desde las 3'45 de la tarde. EL TEMERABIO, por GEORGE O'BRIEN (555 y 730 tarde y 11'20 noche); CHANTAGE, por JOAN BENNET (6 tarde y 5'50 noche)

BOHEMIA - DIANA

Continua desde las 3'45 de la tarde :QUE VIUDITA!, per GLORIA SWANSON y OWEN MOORE (4'10 y 7'10 tarde y 10'40 noche)

PADRO Y ARGENTINA

Continua desde las 3'45 de la tarde. REPRESA DE LA MUERTE, MA-GADA y COMICA

Restaurant Casa Juan

El más popular y acreditado Especialidad: Pacila a la valencian Rambia Santa Monica, nums. 21 y 23 Teletonos 23802 y 21892



Urinarias

(AMBOS SEXOS)

Lo más eficaz. cómode, rápido reservado

Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), ciatitia, prostatitis, leucorrea (flujos blancos de las señoras) y demás enfermedades de las vias urinarias, en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomando, durante unas semanas, cuatro o cinco Cachets Collazo por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaldas. Pidan folietos gratis a A. Garcia. Alcais, St. Madrid. Precto; 16'25 pesetas

Especifico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA)

De la eyaculación precos (pérdidas seminales), de la debilidad muy eficas contra la neurastenia en todas sus manifestaciones El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad seuro-espino-médulo-genital.

Sinérgico y homo-estimulasa de las glándulas intereficiales.
Producto plurigiandular, completaments inofensivo. Nunca perjudica, no lesiona ningún órgano, ni el funcionamiento de los miomes.
No contiene ni estrignina, ni fosfuros ni cantáridas, ni medicamento excitante perjudicial.
PRODUCTO MAGNO E INSUSTITUÍBLE PARÁ RECOBRAR LA

PERDIDA PELICIDAD CONYUGAL. PROSPECTOS GRATIS.

Laboratorios Farmacológicos de W. Dutrem Alte de San Pedro, 80 - BARCELONA - Telif. 18637

Precio: 21'75 pts.

Namero aucito: 10 centimos

Año III-Epoca IV

- \$2 th 1 7 th 10 U 3-76 2

Número 420

Cada uno en su puesto y la política en su lugar

donde no llegue el poder subyugador del embuste politico, lle-gará la represión. Esto no es que sea una nueva modalidad. Es viejo, como la mismita esclavitud. No nos sorprende, ni puede sorprendernos. Siempre se procedió así, de este modo. Seria muy infantil, o pecar de excesiva buena fe, si creyéramos que ahora, después de un año de República, con ley de Defensa de la misma, para librarla de los que pedimos lo que nos pertenece se va a proceder diferentemente.

No cabria disculpa en nosotros, si fuéramos a ser tan cándidos, tan excelefitemente boba-

Nuestra misma convicción, contraria a toda politica, nos pondenaria al descrédito y a la verguenza pública.

Bajo ningun pretexto, ni impulsados por sentimentalismo o agradecimiento alguno, podemos abandonar nuestra posición. Ni aun en nombre de una politica buena, de hombres honrados, debemos hacerlo. Si alguna vez lo hemos hecho, no tan sólo hemos podido comprobar lo estéril y contraproducente que ha sido el haber mudado de táctica y habernos dejado arrastrar por concomitancias, uniendo nuestra labor y esfuerzo a las consideraciones politicas, sino que el motivo de nuestra ideologia antipolitica ha sido corroborado por los hechos. Pruebas recientes, que poco, muy poco, nos fa-vorecen, bien podriamos decir que nos deshonran por completo debemos no echarlas en clvido fácilmente, así como así. Entonces si que seriamos peor que ellos, peor que los políticos. Valdria más que confesáramos claramente que en lo tocante a la politica somos unos demagogos solamente, pero que en el fondo nos encantan las "bellezas" de la politica y, por lo tanto, somos partidarios de una politica buena.

Si, porque asi nos conoceriamos verdaderamente y no sería tan fácil justificar las acciones, que no tan sólo nos deberian avergonzar, sino que perjudican en gran manera al pueblo, que viene comprendiendo cada vez más la farsa que encierra toda politica y lo justo de la posición de la C. N. T. frente a ella.

Para nosotros eso no puede ser un misterio. Claros, claritos; un alto deber para con nuestra organización, nuestras ideas y nuestros hermanos los trabajadores, nos lo impone de una manera concreta y terminante.

Ya que en verdad no nos sirvió para gran cosa una experiencia de más de medio siglo, para mantenernos en nuestro puesto en los momentos decisivos de las martingalas y especulaciones politicocapitalistas, cuando menos que nos aproveche este año transcurrido con

No cabe la menor duda de que | República, la cual advino a la realidad social gracias a nuestra mentecatez y quiza bondad. Pero no vamos a remover un

hecho consumado para llenarnos de cieno y oprobio mutuamente. El hecho ya está realizado, y sólo nos cabe sacar de él las razones y experiencias consabidas para nuestro futuro inmediato de la revolución social que se está gestando, y en la cual la Confederación Nacional del Trabajo, la F. A. I. y nosotros todos debemos darle, no tan sólo nuestra fuerza, sino que nos está encomendado orientarla por derroteros propios y no ajenos.

Si, amigos y camaradas; por un sendero propio es por donde debe encauzarse la próxima contienda social. De no hacerlo así, volveremos a las andadas, a las injustificables posiciones, a desperdiciar nuestro movimiento, o sea, nuestras actividades, en provecho de nuestros seculares enemigos y no de la clase trabajadora, que cada dia confia

más en nosotros y en su orga-

nización de clase, la C. N. T. No diria esto si la situación actual de España y la situación en que ciertos partidos políticos se encuentran frente a lo estatuído no fuese un peligro constante para nuestro movimiento, toda vez que vuelve a existir el peligro de las concomitancias, los desvíos y las acciones mancomunadas para realizar lo politico y no lo social.

Existe ese peligro, y no debe cabernos la menor duda. Pero si somos consecuentes y no desperdiciamos el tiempo, y, sobre todo, no olvidamos nuestro deber para con la clase trabajadora y la C. N. T., entonces nuestra obra será limpia, nuestra labor será fácil de realizar.

De lo contrario, seria mejor que dijéramos que nosotros servimos para hacer todos los cambios, todas las revoluciones, menos la nuestra, la que nos com-

Y eso, no. Significa tanto como declarar nuestra contradicción y nuestra impotencia. Vale tanto como declarar que seremos eternamente explotados y engañados.

Por eso sinceramente declaro que, lo mismo la política que la violencia que emana del Poder más despótico, sirven solamente para afianzar el régimen burgués de explotación y desigualdad. Que donde no sea útil la fuerza, probará serlo la politica, y asi pasaremos del desengaño a la represión continuamente, hasta que nosotros cumplamos con nuestro inaplazable deber-Hasta que realicemos, con todos los medios afines a nuestra causa, el verdadero movimiento liberador de los pueblos explota-dos por el capitalismo y enganados por los políticos de todos los matices.

PAQUETEROS MOROSOS ====

RELACION DE LOS PAQUETEROS QUE NO HAN

PAGADO LO QUE ADEUDAN A "SÓLIDARIDAD

OBRERA", A PESAR QUE PARA ELLO HAN SIDO

REQUERIDOS VARIAS VECES:

ESTEBAN JUTGLA BARTRINA, de Gerona..... 70'20

JOSE RAMIREZ, de Cádiz...... 165'78

JUAN GOMEZ MIRANDA, de Puente Genil........ 133'20

ANTONIO ROJAS COBO, de Jaén...... 49'01

ROGELIO MARTIN, de Sevilla...... 81'50

LUCIO GONZALEZ DIAZ, de Alcazarquivir...... 100'85

JUAN E. NAVARRO, de Tânger...... 350'00

JOAQUIN RUIZ, de Capellades...... 29'33

JOSE MARTINEZ, de Morón de la Frontera 179'40

MANUEL MUDARRA, de Cafiete de las Torres ... 329'39

MANUEL RUIZ, de Almeria...... 178'70

MIGUEL MARTINEZ, de Huelma...... 28'80

LUCIANO CARAVATE, de San Fernando....... 404'10
ANTONIO MODESTO ROMERO, de Salvochea... 159'40
EMILIANO TERRADOS, de Valladolid....... 226'00

AVELINO MIR, de Mors de Ebro 409'84

ANDRES RIVAS, de La Puebla de Hijar...... 100'80

OSCAR FERNANDEZ, de Mula 71'60

CRISTOBAL MOLINA, de Jumilla...... 28776

FRANCISCO CATALAN, de Beniaján 41'43

EDUARDO OLIVA, de El Rubio...... 8770

JUAN CANO, de Villanueva de las Minas............... 226'60

Recomendamos encarecidamente estos señores a todos

los organismos obreros adheridos a la C. N. T., grupos

anarquistas y compañeros de las citadas localidades, con-

la esperanza de que todos sabrán cumplir con su deber. A la presente lista de MOROSOS seguirá otra si los inte-

resados no pagan lo que adeudan a nuestro diario

LA ADMINISTRACION

EMILIO FAYOS, de Badalona.....

MARCELIANO GOMEZ, de Pueblonuevo del Te-

JOSE RODRIGUEZ, de Priego de Córdoba

PEDRO MAIRENA, de Bollullos del Condado.....

José Bonet

Confederación Nacional del Trabajo

A la opinión pública y al proletariado español

La incomprensión del Gobierno y la actitud de los tres ministros socialistas está a punto de originar un grave conflicto en las regiones de Andalucia y Extremadura, que afectará e interesard, no sólo a los obreros campesinos, sino también a todo el proletariado industrial.

Existe el murcado propósito por parte de aquél de que las facuas de recolección en Andalucia y Extremadura se efectúen con arreglo a unas bases de trabajo que está confeccionando cierta Comisión "técnica", las cuales no pueden llenar las asperaciones morales ni econômicas de los trabajadores campesinos en aquellas regiones.

Por otra parte, los agentes encargados de confeccionar dichas bases tienen o demuestran tener un desconocimiento absoluto y profundo del problema agrario en Andalucia y Extremadura, ya que tratan de hacer unas bases de trabajo generales para ser aplicadas por igual en todas las provincias, sin tener en cuenta las costumbres tradicionaica de cada pueblo y las diversas for-mas de cultivo, así como también son completamente disintas las características que ofrecen los pueblos entre si.

En la provincia de Sevilla, por ejemplo, existen 102 Municipios, y cada uno de estos términos municipales tione distintas características de cultivo. Si cada uno de esos pueblos tiene condiciones geográficas diversas, como, por ejemplo, zonas de regadio, de secano, de sierra, de campiña, etcétera, etc.; si cada uno de esos pueblos tiene también distintas costumbres que representan grandes conquistas en el orden moral y económico de los trabajadores, ¿ cómo puede entonces aplicarncies por igual una misma ley, unas mismas bases y un mismo contrato de trabajo? Tal pretensión encierra un grave error por parte de esa Comisión "técnica" y se ve, a la vez, el decidido propósito del Gobierno de llevar a aquellos trabajadores a un plano de lucha violenta, ya que tratan de imponaries por la fuerza unas bases y un contrato de trabajo que está en pugna con las aspiraciones morales y económicas de aquellos explo-

Teniendo en cuenta los distintos aspectos que caracterizan a cada pueblo y la técnica profesional que antes señalamos en las diferentes formas de cultivos, los Sindicatos afectos a la Confederación Nacional del Trabajo en aquellas regiones, velando por los intereses de los trabajadores y por los principios de nuestra Central sindical, han confeccionado unas bares de trabajo para las faenas de recolección en la provincia de Sevilla, las que fueron entregadas a la Patronal el dia 5 de ios corrientes, y en breve plazo serán también entregadas las de las provincias de Córdoba, Cádiz, Málaga, Jaén, Almería y Huelva, concediendo un plazo de ocho dias para su estudio y aproba-

Nuestra organización en aquellas regiones se ha visto precisada a obrar asi para no verse obligada a aceptar las preparadas por los agentes del Gobierno, las cuales, además de perjudicar, como decimos anteriormente, los intereses de los trabajadores, tratan de anular con su imposición los principios básicos y las tácticas de acción directa que informan los postulados de nuestra Confederación Nacional del Trabajo.

Si esas bases, repetimos, llegaran a ponerso en vigor, si los trabajadores las aceptaran, nuestra organización no tendria razón de existir, y, por lo tanto, debemos rechazarias rotunda y enérgicamente, no sólo por una razón de principios, sino que también por dignidad desde el punto de vista técnico y profesional.

El Gobierno pretende, con su injusta y arbitraria imposición, colocar a los trabajadores campesinos de Andalucia y Extremadura en el terreno de una lucha violenta, con el fin de hallar pretexto que justifique una nueva y cruel represión, situando al margen de la ley a toda la organización confederal de aquellas regiones, al igual que viene ocurriendo con una gran parte de la organización de Cataluña. Esto y nada más que esto es, sencillamente, lo que se pretende, y, comprendiéndolo así, los camaradas de Andalucia y Extremadura se aprestan a la defensa, llegando a declarar, si fuese preciso, la huelga general, caso de no ser aceptadas las bases presentadas, primero en la provincia de Sevilla y después en las restantes provincias antes mencionadas.

La grave situación por que atraviesa el obrero campesino en Andalucia y Extremadura nos mueve a llamar la atención a la opinión pública, a tos militantes todos de la C. N. T. y en general de todo el proletariado español, ante la posibilidad de que en aquellas regiones se declare la huelga general, provocada por la incomprensión del Gobierno y la intransigencia de los tres ministros socialistas.

Comprendemos como nadie la diffell situación en que se quiere colocar a nuestros camaradas de Andalucía y Extremadura con la imposición de esa ley arbitraria (como todas las leyes), y señalamos como responsables de lo que pueda ocurrir al Gobierno en pleno, ya que, debido a la politica socialfascista que siguen, tratan de provocar un grave y serio conflicto, al no querer dar satisfacción adecuada y justa al problema que presentan los obreros campesinos de Andalucia y Extremadura.

Que el país se dé por enterado y sepa que al lado de esos hermanos nuestros está toda la organización confederal. Nosotros no podemos ni debemos soportar una ofensa más,

¡Alerta, productores de toda España! En guardia, proletarios todos de la Confederación Nacional del Trabajo! ¡Por la dignidad y los principios de nuestra

gioriosa C. N. T.1 ¡Viva el Comunismo Libertario!

El Comité Nacional

Barcelona, mayo 1932.

La Jira campestre del domingo

Concurrieron más de 3,000 personas, constituyendo una grandiosa manifestación de compañerismo

va a Zaragoza y que en el trayecto de Barcelona a Sahadell solo se detiene en Sardafolase produce un movimiento de curiosidad. Desde las ventanillas de la izquierda pe divisan ya "Las Fonteins", el paraje que ha elegido el Ateneo Libertario del Clot para teatro de su Jira. Son las nueve de la mafiana y ya hormiguea una muchedumbre bulliciosa. A nuestro alrededor ofmos los comentarios de los viajeros que se consideran bien enterados: "Son los anarquistas, que celebran una romeria." "Parece que son muchos y están alegres." Frente a nosotros, un sargento de la Guardia civil, sin duda hace un intimo comentario y en su semblante parece reflajarse la siguiente conclusión: "He aqui a los que han decidido que no haya un momento de tranquilidad para nosotros."

En el camino que conduce desde la estación a "Las Fontetas", empezamos a ver caras conocidas. Todas lievan marcado el sello del sufrimiento y, sin embargo, la satisfacción que proporcio-nan estos instantes de confraternización ponen en ellas destellos de alegria. Todos son obreros que han sufrido con sus proies -con aquellas mismas proles que les rodean abora-dias de miberia que trajeron conflictos estúpidamente planteados por una burguesia incomprensiva. Muchos están acechados por el fantasmo del paro, perspectiva que pone amargura en la felicidad que supone gozar aun de trabajo y no permite un momento de despreceupación a los que no cuentan con otros ingresos que su misero salario. Algunos tienen déudos en las ergastulas ción. Pero a pesar de todo se

En el departamento del vagón i ra dejar amplio margen a la flu- i sión deslució el espectáculo. Falque nos conduce-de un tren que sión de sentirse libres, dueños de tos de espacio adecuado, los acsi mismos, unos momentos, bajo un cielo propicio donde luce un apretado cinturón de espectadosol bienhechor.

"Las Fontetas" es una amplia explanada cobijada por altisimos pinos que dan la sensación de enormes quitasoles. Alrededor de sus troncos, la juventud libertaria se entrega a alegres piegos. Aquí se practican ejercicios de salto; alli se forman corros de prendas y por dondequiera impera una sana e infantii alegria. Un burgués no podria admitir que estos seres sean los mismos que él se imagina de torva catadura y de siniestras in-tenciones, influido por el falso prejuicio que le dicta el ver sus intereses amenazados. Y, sin embargo, es asi. Toda la dureza que los libertarios ponen en sus luchas no es sino resultado de la exasperación a que les conduce el cerrilismo y la incomprensión capitalista; porque, por encima de todo, en el alma anarquista no hay mas que bondad y ansias de justicia.

Las bravas compañeritas de la F. A.I. muchas de ellas vistiendo el pantalón corto del excursionista, son las que animan mayormente la fiesta. Su juventud optimista alienta a los hombres y aqui, en estos instantes de expansión pone una vigorosa nota de alegria y de belleza: pero no de una belleza maquillada y burguesa, sino de esa belleza de recios rasgos que da la práctica del continuado combate contra la vida que nos impone el capitalismo, la belleza del heroismo. Ellas son las amazonas del prole-

Teniamos interés en presenciar de la burguesia o en la deporta- la labor artística que en teatro ción advirtiendo en todos los de la Naturaleza nos había proarrincona en su'alma el dolor pa- metido el programa. La imprevi- ex . de la jornada. Se han re- tirse más frecuentementa.

tores se veian oprimidos por un

No supieron renunciar a la caracterización como habían renunciado al decorado. Aquella es una prolongación de éste. Sin la una sobra la otra. Y ambas, a questro juicio, son la que la llustración al libro. Se prescindirá de ella y los libros seguirán siendo buenos, y hasta, alguno, mejor. Pero..

No pudimos acercarnos lo necesario y nos fué imposible enterarnos de la labor artística de nuestros camaradas

En la jira estaban presentes destacados militantes: Bruno Llado, Federica Montseny, Urales, Nettlau... Se confunden en los grupos que incesantemente so forman y se disgregan y en les que rápidamente se cambian saludos y se discuten y comentan los azarosos momentos que atraviesa la C. N. T. Pero la presencia de los más señalados militantes no se subraya por admiraciones gregarias. Aqui todos somos iguales. El caudillismo, la admiración al jefe, sólo les va bien a las mesnadas socialistas.

Una bandera de la C. N. T. -un paralelógramo cortado por una diagonal en dos triángulos, rojo uno y negro otro-es flameada en el aire por brazos vigorosos. Aun se rinde culto al emblema. ¿Dónde están los iconoclastas? Son veinte siglos de atavismo los que pesan sobre nosotros y no nos desprenderemos fácilmente de él.

Se inicia el desfile a la caida del sol. Nos dirigimos a la estasemblantes satisfacción por el

Algo que podía titularse «el timo del entierro»

No puede ser que se repita un qué se debia hacer y se le concaso que vamos a hacer público, | testó que hablase con el empleay que, quien deba, procurara evitar en lo posible, pues si ocurrie-se de nuevo habria, con razón, para proguntar en qué pais vivi-

Tras corts y cruel enfermedad, el mibado parado falleció en San Andres, calle Horizontel, 37, un honrado y laborioso obrero, Eulogio Albadalelo Binsco, que trabajaba en la Vidriera Barco-

Sus familiares encargaron y abanaron por el servicio de entierro a la Cena Provincial de Caridad 123'80 pesetas, cuya cantidad, segun factura, es repartida en los concentos siguienles: "Servicio funebre, num. 1 bis: 75 posetan. COURS FUNE-BRE CON CABALLOS: 26'75 pesetas, "Un secordote": 10 pesetas. Pélina y timbres: 2'15 pesetss.

Señalada la hora, once de la mafiana del domingo, del entieero y con una numerosa concurrencia de amigos y compañeros dei difunto, se presentó a realigar la conducción del cudaver el autocoche fünsbre, que se usa para les servicies de caridad o beneficencia municipal. El asombro y la indignación de todos fué grande y hechs la protesta per un familiar, uno de los empleados de la funeraria, cochero, manifesto no haber otra ciase de vehículo. Acompañado de la protesta y rechifia de todos tuvo que marchar el autocoche.

El familiar en cuestión, telefoncó el casa al Gobierno civil, manifestando que la descomposición del cachver era grande y

do o empleados de guardia de la Diputación. Se hizo asi, resultando que en el Palacio de la Generalidad Catalana sólo habían "dos ordenanzas". Vuelta al habis con el Gobierno civil, con razón se contestó que, el asunto era incumbencia de la Diputación y, en último caso, se denunciase el asunto al Juzgado de guardia.

Se telefoneó al Juzgado de guardia y al exponer lo que ocurria y decir qué debia hacersc, pues el cadáver no podia quedar en la casa hasta el lunes, se constestó con un "enterrario". Cargado de suma prudencia y mayor paciencia el familiar del difunto, comunicó con la cocheria funebre consiguiendo, al fin, que saliese "un coche con caballos", según lo estipulado, contratado y pagado.

y rec ayer me d ciona recer H do, n en el N to ini Secuan facili E creec que 1 Pia per senta cossas a la

la ac prove Note la No

PI

lentes

-No
sabe q
to?
-Se
princip
enterro
uma oc
nombr
Pero
este h
go la
se traf
sa fals
-Li
dos no
he ha
marión
un bo

hablad

horas

hace #

nos. G usted. Camile

-C

-81

-11 -E

ser re

infeinr

ritism

No puede ser que la Casa Provincial de Caridad engañe o pretenda engañar de tal manera en un servicio tan sagrado y tan respetueso como es el funerario, y, por lo mismo, llamamos la stanción al Ayuntamiento y a la Generalidad para que se eviten casos como éste que relatamos, a no ser que también el servicio funebre esté supeditado a la aprobación del Estatuto, como ocurre con todo lo concerniente a la vida social, politica y administrativa de Barcelona.

De conformarse los familiares del difunto con el CAMBIAZO, podriamos con sobrada lógica encabezar las presente lineas con el titular de "El timo del entierro", ya que el engaño que se preterdia hacer era bien evidente.

Voces de la cárcel

Los presos gubernativos de Melilla declaran la huelga del hambre

Anteayer, domingo, recibimos , LIDARIDAD OBRERA a su discarcel de Melilla, en el que nos comunican que el mismo dia haion Acciarado la huelga del hambre, como protesta por el despotismo entronizado por los gobernante succeptes de la Monarquia, cuyos procedimientos inquisitoriales han corregido y

Según rem el telegrama, ocho de los presos están directamente a disposición de Casares Quiroga y los restantes en enricter gubernativo.

Si hay alguien que dude de la bondad de las leyes de la Republica española-como de las de todo Estado, monárquico o republicano-, que lo pregunte a los innumerables compañeros que yacen en las ergastulas del Patado sin entar cometidos a procedimiento; que lo pregunten n los deportados a Villa Cisneros, que no olviden los Bindicatos clausurados y las denuncias y recogidas arbitrarias de nuestro diario. En una palabra: al truto de excepción que los Poderes constituidos dan a todo lo que tenga relación con la Confederación Nacional del Tra-

La República de hambrientes emplea los mismos métodos de gohiarno de la Monarquia. Mejor diriamos de la Dictedura, con la sola diferencia, en perjulcio de la primera, de la hipocresia empleada para hacerlos efectivos. La dictadura, con ser una co-

sa tan odlosa, no tlene ese aspecto hipócrita y salapado de la democracia, bajo cuyo disfrax se escendan todas las tirantas y todos los atropallos.

Refirlendonos al caso concreto us los compañeros presos gubernativos de Mailla, sólo nos resta poner las columnas de SO-

unido en fraternal camaraderia más de 3,000 compañeros. Se han vendido folletos; sa han realizado recaudaciones para los prenos sociales; no se ha perdido el dia. Todos ynelven a sus hogares reconfortados por nuevos destellos de fe. Al ver a estas gentes podrá dudarse de que impongan o no la Anarquia; de lo que no podra dudaren es de su inquebrantable proposito de realizar la revolución social.

La jornada ha sido un éxito para el Ateneo Libertario del Clot, Estan fires debleran repe-

un telegrama de los compañe- posición, como a la de los demás ros presos gubernativos en la presos sociales, y mandarles un abrazo cordial.

MITE

Hoy y mañana, de cinco a ocho de la tarde, se pasará el subsidio a las famillas de los companeros recluidos en la Cárcel Modelo y a las de los deportados.

Cantidades distrubuidas por este Comité con destino al pago del subsidio de la semana 19: 183 subsidios a 25 pesetas cada uno, 4,575 pesetas.

Este Comité pone en conocimiento de los compañeros del Centro "La Justicia", de La Feiguera, de los Comités Pro Presos y de todos los Sindicatos que no se dejen sorprender por un individuo que ha usurpado el nombre de Manuel Parera y con tal usurpación, y pretextando ser hermano del compañero Arturo Parera, va visitando los Comités Pro Presos y Sindicatos, recabando la solidaridad moral y económica de los mis-

Este Comité notifica, una vez mas, que los organismos confederales no deben prestar ninguna clase de solidaridad a quienes no vayan debidamente documentados con la credencial que justifique tener derecho a recibir cualquier clase de suxilio.

La Comisión que entiende en la organización de la velada tentral a beneficio de los presos y deportados convoca a los compañeros que tomarán parte en los ensayos para hoy, mar-tes, a las nueve de la noche, en el Centro de la Alianza Republicana Federal, calle Nueva, 58, bajo, a fin de proceder al ensayo del cuarto y quinto actos de "Los malos pastores".

Es de suma necesidad que asistan todos los delegados de Ateneos y grupos artisticos para ponersa de acuerdo sobre el particular.-La Comisión.

Nuestros teléfonos:

Redacción 32572 Administración 32571

-;/--Secomportaliciar Comportaliciar Comportaliciar en la ción,

tisface
mi cu
sivo,
del pe
ted se
-S
-P
blo co
hombe
-A
tencia
clarece
histori
econfu
Huma
-N
menta
menta
vivier